
De manera oficial, esta 
tarde fueron presentados 
los integrantes del Comité 
del Carnaval Tuxpan 2024: 
“La Alegría de Nuestra 
Gente”, que se celebrará del 

2 al 6 de mayo de este año. 
La presentación estuvo 

a cargo del alcalde José 
Manuel Pozos Castro; la Lic. 
Pamela Morales Huesca, 
presidenta del DIF Tuxpan; 

la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; las regidoras 
y los regidores María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García, Lucero 

Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín, y 
Axel Bernal Herrera; y el 
Lic. Francisco Villanueva 
Méndez, director de 
Turismo. P.1B

 

Estrella tráiler con 
barra de contención
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Deja Iván Luna la 
Coordinación de 

Comunicación Social P.5B

Candidata y candidatos a 
gobernador están obligados a 

debatir: OPLE  P.5B

Más escuelas y hospitales 
para Nuevo León: Claudia 

Sheinbaum  P.6B

Arranca audiencia de apelación 
por ley antimigrante SB4 de 

Texas P.4B

En un esfuerzo conjunto  
por proteger la salud 
en zonas de atención 
prioritaria, Poza Rica se 
ha sumado a la Primera 
Jornada Nacional de 
Lucha contra el Dengue, 
una iniciativa destinada 
a prevenir y controlar las 
enfermedades transmitidas 

por vector.
Con un banderazo 

simbólico, se dio inicio 
a esta jornada que busca 
intensificar las acciones de 
prevención y control del 
dengue, comenzando en la 
colonia Vicente Herrera 
y continuando en las 9 
colonias colindantes. P. 3A

La difusión de la cultura 
e ideología de Tihuatlán, 
este año nuevamente 
se desarrollará en todo 
su esplendor durante 
la Cumbre Tajín con la 
presentación de la danza 
de la vaca, patrimonio 
intangible del municipio 
de la divina mujer, además 
de la madera convertida en 

arte.
De acuerdo a la directora 

de turismo, Silvia Uribe 
esta presentación sin duda 
será de mayor realce, ya que 
se promoverá la cultura y 
las raíces de la danza, cuyos 
integrantes viajarán a la 
ciudad de Papantla a fin de 
demostrar sus habilidades 
en esta tradición. P.4A

Realizan presentación del  
Comité de Carnaval Tuxpan 2024 

Previenen 
enfermedades 
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P.1NR

En la plaza del Volador se llevó a cabo el acto protocolario de la inauguración de Cumbre Tajín 2024, Xokgonat, Semilla 
de la Posteridad,  siendo uno de los eventos más emblemáticos del Estado y el país, que tiene como objetivo fomentar y 
difundir la cultura y tradición del Totonacapan.  P8B
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Cierre de carnicerías debido 
a la crisis en la ciudad

Inicia Jornada Nacional 
de Vacunación 

Antirrábica en PR

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

El cierre de carnicerías 
en el mercado de Poza 
Rica se ha recrudecido 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz

La Jurisdicción 
Sanitaria número 
3 se ha sumado a 

la Jornada Nacional de 
Vacunación Antirrábica 
Canina y Felina, la cual 
estará vigente desde este 
domingo 17 hasta el 30 de 
marzo en los Centros de 
Salud como el de la colonia 
Anáhuac, en un horario de 
09:00 a 15:00 horas.

Durante esta jornada, 
se aplicará la vacuna 
antirrábica a perros y 
gatos a partir del mes de 
edad. La vacuna debe ser 
reforzada a los tres meses 
y nuevamente al cumplir 
el primer año. Para las 
mascotas que tienen más 
de un año, se recomienda 
aplicar un refuerzo anual.

La Jurisdicción 
Sanitaria hizo un llamado 
a la población para que 
lleve a sus mascotas a 
recibir la vacuna, con el 
objetivo de prevenir casos 
de rabia tanto en perros 
como en humanos. Hasta 
el momento, no se han 
registrado casos de rabia 
en esta ciudad. 

Una vez que la vacuna 
sea aplicada, los dueños 
de las mascotas recibirán 
un comprobante que 
deberán conservar. 

Este comprobante es 
importante para llevar un 
registro de la vacunación y 
asegurar que las mascotas 
estén protegidas contra la 
rabia.

La vacunación 
antirrábica es fundamental 
para garantizar la salud y 
bienestar de las mascotas 
y prevenir la propagación 
de la enfermedad. La 
Jurisdicción Sanitaria 
número 3 invita a la 
población a participar 
activamente en esta 
jornada, llevando a sus 
mascotas a los centros 
de Salud designados 
y contribuyendo así a 
mantener a la ciudad libre 
de rabia.

entre los comerciantes y la 
población en general.

Ante esta situación, 
distintas organizaciones 
sociales y políticas han 
expresado su preocupación 
y han llamado la atención 
sobre la importancia de 
implementar medidas para 
apoyar a los comerciantes 
locales y mitigar los 
efectos de la crisis en la 
economía de la ciudad, 
pero hasta el momento 
ninguna estrategia ha sido 
implementada. 

La reducción en la 
exportación de productos 
cárnicos también 
ha impactado a los 
comerciantes, generando 

dificultades adicionales en 
un contexto ya complicado. 
La baja de ventas durante la 
temporada de Semana Santa 
ha comenzado a poner en 
crisis la economía de los 
locales comerciales del giro, 
lo que ha llevado al cierre de 
un número significativo de 
carnicerías.

La situación actual 
representa un desafío 
para los comerciantes y 
la comunidad en general, 
los carniceros esperan 
que las autoridades 
locales y estatales tomen 
medidas para apoyar a los 
comerciantes afectados y 
trabajar en la recuperación 
económica de la ciudad.

en esta temporada de 
Cuaresma, con al menos 
el 60 por ciento de las 
carnicerías en el área de 
cárnicos cerradas. Esta 
situación responde a la 

crisis que actualmente 
afecta a la ciudad, lo que ha 
llevado a los comerciantes a 
tomar la difícil decisión de 
cerrar temporalmente sus 
negocios.

La crisis económica 
que enfrenta la ciudad, 
luego de la pandemia por 
Coronavirus, ha impactado 
significativamente a 
los comercios locales, 
especialmente en el sector 
de las carnicerías. La 
temporada de Cuaresma, 
que suele ser un periodo de 
alta demanda para productos 
cárnicos, se ha visto afectada 
por el cierre de estos 
establecimientos, lo que 
ha generado preocupación 



La ciudad se suma a 1era Jornada nacional de lucha contra el dengue.
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Previenen enfermedades 
transmitidas por vector, 

en Poza Rica

Sitio de recreación se convierte 
en un muladar de basura

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

El sitio de recreación 
conocido como "Raíces 
de Vida", ubicado en 

pleno centro de la ciudad, 
se ha convertido en un 
verdadero muladar de 
basura, cada una de las 
plazas que conforman este 
paseo turístico se encuentra 
repleta de desechos, 
incluyendo basura, heces 
humanas y desechos 
orgánicos. 

El regalo que el 
Sindicato de Trabajadores 
Petroleros de la República 
Mexicana (STPRM) hizo a 
los pozarricenses,  ha sido 
utilizado como refugio 
por personas en situación 
de calle, generando un 
ambiente insalubre y un 
olor nauseabundo. Estas 
condiciones han generado 
malestar entre la población, 
ya que afectan la imagen 
urbana de la ciudad.

La situación en "Raíces 
de Vida" es alarmante, ya 
que lo que solía ser un 
espacio de recreación y 
esparcimiento para los 
ciudadanos y turistas, ahora 
se ha convertido en un lugar 
inhóspito y desagradable. 
La acumulación de basura 
y la presencia de desechos 
humanos han generado 
un alto riesgo para la salud 
de quienes se aventuran a 
transitar por estas plazas.

Además de la basura 
acumulada y los desechos 
humanos, el lugar 

REDACCIÓN NORESTE   
Poza Rica, Veracruz 

En un esfuerzo conjunto 
por proteger la salud 
en zonas de atención 

prioritaria, Poza Rica se ha 
sumado a la Primera Jornada 
Nacional de Lucha contra 
el Dengue, una iniciativa 

destinada a prevenir y 
controlar las enfermedades 
transmitidas por vector.

Con un banderazo 
simbólico, se dio inicio 
a esta jornada que busca 
intensificar las acciones de 
prevención y control del 
dengue, comenzando en la 
colonia Vicente Herrera y 

continuando en las 9 colonias 
colindantes, logrando 
fumigar potenciales focos 
de infección, así como 
recolectar 6 toneladas de 
cacharro y 35 llantas.

Para llevar a cabo 
estas acciones, se ha 
coordinado el trabajo de 
dependencias públicas de 

salud pertenecientes a los 
tres niveles de gobierno, 
con el apoyo de elementos 
militares y habitantes del 
sector, haciendo también 
un llamado a la ciudadanía 
en general para que se 
sumen con acciones desde 
sus hogares, como erradicar 
recipientes donde se 
acumula agua estancada 
y evitar acumulaciones 
de basura que puedan 
servir como criaderos de 
mosquitos.

Cabe mencionar, desde 
inicios de año, se han llevado 
a cabo diversas acciones 
como descacharrizaciones 
periódicas en áreas 
prioritarias, demostrando 
la importancia de prevenir 
y controlar la propagación 
del dengue, además de crear 
conciencia en la población

también ha servido como 
refugio para personas en 
situación de calle. El sitio 
se ha convertido en un 
improvisado "hotel" para 
indigentes, quienes buscan 
resguardo y un lugar donde 
pasar la noche. 

El malestar entre la 
población es evidente. 
Los ciudadanos se sienten 
indignados y preocupados 
por la falta de acción de 
las autoridades locales 
comisionadas en Limpia 
Pública m, para solucionar 
este problema. Ante esta 
situación, es urgente que las 
autoridades tomen medidas 
inmediatas para limpiar y 
rehabilitar este espacio. 

Es necesario 
implementar un plan 
integral de limpieza y 
mantenimiento, así como 

establecer acciones para 
brindar apoyo a las personas 

en situación de calle y 
mejorar su calidad de vida.
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Se promoverá la cultura de Tihuatlán 

Danza de la vaca 
en Cumbre Tajín 

Implementarán alerta 
hogar en escuelas 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

La difusión de la 
cultura e ideología de 
Tihuatlán, este año 

nuevamente se desarrollará 
en todo su esplendor durante 
la Cumbre Tajín con la 
presentación de la danza 
de la vaca, patrimonio 
intangible del municipio de 
la divina mujer, además de la 
madera convertida en arte.

De acuerdo a la directora 
de turismo, Silvia Uribe esta 
presentación sin duda será 
de mayor realce, ya que se 
promoverá la cultura y las 
raíces de la danza, cuyos 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
evitar los robos en los 
planteles educativos 

del municipio, autoridades 
municipales en coordinación 
con directores y maestros, 
además de padres de familia 
buscan implementar la 
aplicación “Alerta Hogar”, 
cuya participación de los 
vecinos vigilantes es de suma 
importancia.

La responsable de 
educación, Norma Edith 
Herrera Viveros dio a conocer 
que el trabajo también será 
coordinado con la policía 
municipal, estatal y Guardia 
Nacional si es necesario de 
acuerdo a la magnitud del 
delito que perjudique a la 
escuela.

Mencionó, para esto se 
capacitara a los directores, 
maestros y padres de familia 
sobre las acciones preventivas 
que se deben aplicar en 
periodos de vacaciones, a la 
vez la orientación sobre como 

Además la madera convertida en arte estará presente este año 

Para esto ya se trabaja con maestros y directores de 
planteles educativos 

integrantes viajarán a la 
ciudad de Papantla a fin de 
demostrar sus habilidades 
en esta tradición.

Recordó, el municipio de 
Tihuatlán ha destacado en 
la región del Totonacapan 
por su profunda riqueza 
cultural, de la que sobresale 
la danza de la Vaca, la cual sus 
habitantes realizan durante 
las fiestas patronales de San 
Francisco de Asís, los días 4 
de octubre de cada año, para 
fortalecer y garantizar su 
producción de naranja, maíz, 
frijol y todos los productos 
agrícolas y pecuarios propios 
de la zona.

Mencionó, este es un 

ritual con más de 150 años 
de antigüedad, la Vaca, 
legado de la región huasteca 
a Tihuatlán, la danza es 
una tradición que se ha 

ido rescatando para darla a 
conocer al mundo y ahora 
cuenta con un grupo de 16 
integrantes que cada día 
se esfuerzan para tratar 

de promoverla más en 
los jóvenes y las futuras 
generaciones, de ahí el 
beneplácito durante su 
presentación en la cumbre 
Tajín que se realizara del 19 
al 24 de marzo. 

Agregó, la participación 
del municipio en la Cumbre 

Tajín 2024, sin duda que 
impulsa el turismo y el 
comercio en la zona norte 
de la entidad veracruzana, 
ya que son muchas las 
personas de otros estados y 
países los que comprueban 
sus atractivos, cultura y 
gastronomía.

descargar la aplicación Alerta 
Hogar, como funciona y con 
quien esta enlazada para en 
caso de emergencia.

Herrera Viveros, dijo 
que de primera mano el 
solicitante con el apoyo de 
un vecino vigilante podrá 
marcar al 911, aunque si la 
acción es más privada lo  
podrá realizar a través  
del 089, donde la respuesta 

será rápida.
Agregó durante la pasada 

reunión con maestros y 
padres de familia, donde se 
integró el Consejo Municipal 
de Participación Escolar en 
la Educación, se dieron los 
pormenores del programa 
y las acciones que se deben 
tomar en caso de emergencia, 
sobre todo durante las 
vacaciones de Semana Santa.
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Delega Leobardo Gómez acciones en diversas áreas

Los trabajos en la lucha contra el dengue avanzan en coordinación con el sector salud

Protección Civil busca la seguridad de la población y visitantes
a

Alistan operativo para 
Carnaval Tihuatlán

Campaña de descacharrización 
en localidades tihuatecas 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Luego de los trabajos 
de eliminación 
masiva de criaderos 

en la cabecera municipal, 
personal del Ayuntamiento 
en coordinación con el 
Sector Salud avanzan en 
la lucha contra el dengue, 
zika y chikungunya con el 
recorrido en las localidades 
de la zona conurbada.

Al respecto la regidora 
segunda Mónica Claudio 
Casados destacó que en 
estos días se viene retirando 
cacharros en Totolapa, 
Plan de Ayala, Dirección 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz

Ante la proximidad del 
Carnaval Tihuatlán 
2024, la dirección 

de Protección Civil, en 
coordinación con diversas 
áreas e instituciones, están 
ultimando detalles en materia 
de vialidad y resguardo, lo que 
conlleva al cierre del bulevar 
Bicentenario de la cabecera 
municipal, el sábado 13 de 
abril  a partir de las 17:00 
horas, de igual manera, en el 
bulevar Ejército Mexicano 
de Plan de Ayala, a la misma 
hora del domingo 14 de abril.

Al respecto el director 
de Protección Civil, Ismael 
Callejas Guzmán, indicó que 
una de las recomendaciones 
del alcalde Leobardo 
Gómez González, es qué 
dentro de la organización 
para los recorridos de 
los contingentes, donde 
la seguridad de todos es 
primordial y que todo quede 
dentro del marco de absoluta 
tranquilidad para quienes 

presencien y participen en las 
actividades de comparsa.

“para esto los oficios serán 
girados a las dependencias 
correspondientes de quienes 
van a colaborar en las acciones 
preventivas y organización de 
los recorridos, donde a la vez 
habrá vías alternas para una 
mejor circulación”, afirmó.

Precisó, estarán presentes; 
Tránsito del Estado con sus 

elementos resguardarán la 
vialidad, policía municipal y 
estatal, así como la Guardia 
Nacional brindarán 
seguridad y en caso de 
accidente, estarán socorristas 
de Cruz Roja, Cruz Ámbar, 
DIF con ambulancias en caso 
de requerir algún traslado”, 
recalcó. 

Finalmente reconoció 
que una de las disposiciones 

del gobierno municipal, 
es que se brinde la mayor 
seguridad posible para 
quienes asistan a los eventos; 
tanto de los recorridos como 

para el baile popular durante 
esos dos días, en la unidad 
deportiva, así como de Plan 
de Ayala, también habrá un 
despliegue de Protección 

Civil quienes resguardarán 
las áreas de juegos mecánicos, 
el objetivo es que prevalezca 
la tranquilidad de miles de 
familias.

de Caminos, San Miguel 
Mecatepec, Ricardo  
Flores Magón, Zacate, 
Colorado y Lindero, lugares 
donde se ha registrado 
buena respuesta.

“Los trabajos de 
d e s c a c h a r r i z a c i ó n 
continuarán en más 
comunidades de las 84 
existentes en el municipio, 
donde el apoyo de los 
agentes y sub agentes 
municipales, además de 
la misma población es de 
suma importancia para 
prevenir casos en menores 
y adultos”, precisó.

Sobre el total de 
toneladas, al momento no 

se puede cuantificar, ya que 
se continúa recorriendo las 
localidades constatando 
que es mucha, ya que en 
algunas zonas el camión 
ha tenido que dar dos 
vueltas debido a la cantidad 
de plástico, desechos de 
lavadoras, contenedores, 
cubetas viejas, entre otros 
que acumulan agua.

Claudio Casados agregó 
que este año se prevé un 
monto superior de cacharros 
retirados a diferencia del 
periodo pasado, ya que la 
cantidad es elevada, lo que 
permite establecer un cerco 
sanitario libre de larvas del 
mosco transmisor.
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Místicos y Terrenales

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Demanda contra Rocío Nahle 
por presunta corrupción, 

anuncia Pepe Yunes

Los $300 
millones de FGE

Pepe denuncia a Nahle y exige 
explique origen de riqueza

MARCO ANTONIO AGUIRRE R. 

OMAR ZÚÑIGA 

CARLOS JESÚS RODRÍGUEZ 

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores
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El mentiroso de Palacio
Nadie sabe de esos recursos

Ni Fiscalía, Sefiplan o la Oficina del Gobernador
La Contraloría, en la luna

Ya hay también denuncia contra Cuitláhuac García y su 
gobierno

No nos vamos a dejar: Pepe Yunes

Rocío lo llama intrigoso y dice que mansión es rentada ¿?

Pepe Yunes, el candidato 
de la coalición Fuerza y 
Corazón por Veracruz, 

anunció que se prepara una 
denuncia contra la aspirante 
al gobierno de Veracruz por 
Morena, Rocío Nahle, para 
que explique el origen de los 
recursos con los que se compró 
la supermansión que habita en 
el exclusivo fraccionamiento 
El Dorado.

Durante una entrevista con 
Joaquín López Doriga, en su 
noticiero vespertino de Radio 
Fórmula, dijo que la denuncia 
es un asunto sustancial, 
porque la propiedad de esa 
supermansión es algo “que 
debe explicarse”.

La denuncia se presentará 
porque es “un tema de justicia”, 
porque “ no podemos permitir 
que esto pase desapercibido”.

Agregó que esto no debe ser 
“un tema ni que se olvide ni de 
retórica electoral”.

Además de que es necesario 

En una de las tantas 
ocurrencias del 
gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez (sí, es un 
gobierno de ocurrencias 
siendo muy benévolo), el 31 
de enero pasado se aventó la 
puntada de decir que en las 
instalaciones de la Fiscalía 
General del Estado (FGE), 
habían encontrado 300 
millones de pesos en efectivo, 
del tiempo del hoy preso Jorge  
Winckler, que estaban por ahí 
escondidos,  y que esa lana se 
la habían dado al exfiscal para 
operar elecciones.

Pues bien, tengo en 
mi poder respuestas de la 
Oficina del Gobernador, de 
la Secretaría de Finanzas y 
Planeación, de la Contraloría 
General del Estado y por 
supuesto, de la misma FGE, 
que se derivan de solicitudes 
de información para ver qué 
es lo que había pasado con 
esos recursos.

Las preguntas fueron, en 

JOSE FRANCISCO Yunes 
Zorrilla, Pepe, el candidato 
de la alianza PRI, PAN 

y PRD a la Gubernatura lo 
dijo en cierta ocasión: -voy 
a denunciar todos los actos 
de corrupción que vayan en 
detrimento de los gobernados, 
trátese de quien se trate-, pero 
es menester dejar en claro 
que el oriundo de Perote no 
es familiar de Miguel Ángel 
Yunes Linares –a quien 
inicialmente los morenistas 
atribuyen la difusión de las 
fotografías de la mansión de 
la señora Rocío Nahle García 
y su esposo José Luis Peña en 
el selecto fraccionamiento 
El Dorado, el más costoso 
del Estado-, pero ahora la 
abanderada de MoReNa y sus 
aliados le cargan al priista la 
divulgación de la residencia, 
digna de Ricky Ricón o de 
Bruno Díaz, mejor conocido 
como Batman, y todo porque 
Pepe, el candidato de la 
coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz anunció que se 
prepara una denuncia contra 
la morenista aspirante al 
gobierno de Veracruz, Rocío 
Nahle, para que explique el 
origen de los recursos con 

Especializada para la Atención 
de los Delitos Electorales, por el 
uso de bienes inmuebles, tanto 
del estado como de municipios, 
en apoyo a Morena.

“Se utilizan recursos del 
erario para financiar eventos y 
movilizaciones; se condiciona 
la realización de programa, 
de acciones de obra, siempre y 
cuando beneficien a Morena. 
Esto es total y completamente 
reconocido en Veracruz”, 
expresó Pepe Yunes en esa 
entrevista.

La demanda es contra 
Cuitláhuac García, porque “el 
gobernador, como titular del 
poder ejecutivo, es responsable 
del gobierno. Entonces tendrá 
que responder por lo que le 
corresponda a él y por lo que le 
corresponda a quien le delegó 
responsabilidades”.

“Pero por lo que yo he 
visto del Poder Judicial y de 
la Fiscalía, que tampoco es 
autónoma en Veracruz, pues 
no va a prosperar…”, cuestionó 
López Doriga.

Pepe Yunes mencionó 
que si eso ocurre, “tendremos 
que llevarlo hasta las últimas 
instancias de procuración de 
justicia”.

Y remarcó: “No nos vamos 
a dejar”.

Esta es opinión personal 
del columnista

puntual a la sociedad 
veracruzana”, reclamó.

En contraparte retó a que 
revisen su biografía, porque 
después de treinta años en el 
servicio público no tiene actos 
de corrupción. “He cuidado 
especialmente el prestigio con 
actos de honestidad”, remarcó.

Hasta ahora Rocío Nahle 
se ha negado a aclarar el origen 
de los recursos para la compra 
de la propiedad.

Lo único que ha dicho 
lo hizo el pasado 15 de 
marzo, cuando fue a la sede 
del Organismo Público 
Local Electoral (OPLE) para 
registrase como candidata a 
la gubernatura de Veracruz, y 
fue:

“Yo no me enredo en 
broncas. Yo no me enredo en 
esas cosas”.

Sus palabras fueron 
muestra de que no considera 
necesario aclarar sus acciones 
frente a un pueblo al que 
quiere gobernar.

YA HAY TAMBIÉN 
DENUNCIA CONTRA 
CUITLÁHUAC GARCÍA Y 
SU GOBIERNO

Pepe Yunes anunció 
que igualmente ya existen 
demandas contra el 
gobernador Cuitláhuac García 
y su gobierno, ante la Fiscalía 
General del Estado y la Fiscalía 

resolverlo porque “Veracruz 
no aguanta más gobiernos 
corruptos”, enfatizó.

Las denuncias también 
comprenden aclarar el origen 
de los recursos del convoy de 
vehículos que siempre trae 
consigo Rocío Nahle.

Y por lo mismo puntualizó 
que “no vamos a permitir” que 
llegue al gobierno de Veracruz 
“alguien que está en medio de 
tantas dudas”.

La sospecha es que los 
dineros para la compra de 
esa supermansión, así como 
de otras propiedades, pueden 
ser actos de corrupción en la 
construcción de la refinería 
de Dos Bocas, porque “así se ve 
en los reportes de la Auditoría 

Superior de la Federación”, 
instancia que ha detectado 
múltiples irregularidades en 
los trabajos de la construcción 
de la refinería y en los contratos 
otorgados para lo mismo, 
muchos de los cuales han 
sido sin licitación alguna, por 
asignación directa de recursos, 
incluyendo a personas cercanas 
a la exsecretaria de Energía, 
hoy candidata de Morena al 
gobierno de Veracruz.

“Este es un tema de 
corrupción, que se percibe 
desde el gobierno de Veracruz 
y hoy particularmente de 
la candidata de Morena 
al gobierno de Veracruz”, 
remarcó.

Insistió en que están 

apareciendo propiedades 
ligadas a Rocío Nahle, cuyos 
costos no corresponden con 
los ingresos, de la familia Peña 
Nahle.

“Es una casa que se valora 
en los 40 millones de pesos, en 
uno de los fraccionamientos 
más exclusivos de la zona 
conurbada, a nombre del esposo 
de la exsecretaria de Energía”, 
pero también se menciona 
la posesión de terrenos en el 
mismo fraccionamiento y de 
otros bienes.

Y esos costos “no van 
aparejados con lo que un 
servidor público puede tener 
para poderlo pagar”.

Sobre todo esto “no ha 
habido una explicación 

qué parte física se encontraron 
esos 300 millones de pesos; 
quién los encontró; a qué 
autoridad dieron parte y quién 
y a qué dependencia fueron 
entregados esos recursos, bajó 
qué concepto y cuál fue su fin 
último.

De la Oficina del 
Gobernador la respuesta fue 
que no ahí no sabían nada 
(para variar) y le aventaron el 
balón a la Fiscalía.

En Sefiplan la respuesta 
fue similar, echaron la bola 
a FGE, sin embargo, en este 
caso es alarmante que la 
dependencia de administrar 
los recursos del Estado, 
hable de incompetencia 

los que se compró la super 
mansión (donde bien cabría 
parte de la refinería Olmeca), 
que habita en el exclusivo 
fraccionamiento El Dorado. 
Y es que en la entrevista con 
Joaquín López Dóriga, Pepe 
dejo en claro que la denuncia 
es un asunto sustancial, 
porque la propiedad de esa 
mega mansión es algo “que 
debe explicarse” –y, vaya que 
tiene razón, aunque muchos 
morenistas que en cinco años 
se han hinchado de dinero 
y propiedades la defiendan, 
sabedores que nadan en 
el mismo pantano que sí 
mancha plumajes-. Porque no 
son iguales que los de antes, 
sino peores-. Dice Pepe -que 
ante todo es un caballero de 
la política-, que la denuncia 
se presentará porque es “un 
tema de justicia”, porque “no 
podemos permitir que esto 
pase desapercibido”, y agrega 
que esto no debe ser “un tema 
ni que se olvide ni de retórica 
electoral”, ya que Veracruz 
no aguanta más gobiernos 
corruptos, y vaya que tiene 
razón el hombre al que han 
querido encontrarle sin éxito 

“informo usted que, una vez 
analizado el contenido de su 
solicitud , así como revisadas 
las atribuciones legales de 
la Secretaría de Finanzas 
y Planeación del Estado, se 
determina que no somos 
competentes para conocer 
respecto del contenido de la 
misma” y dan el fundamento 
legal, que no por justo y bien 
trovado, deja de ser puro 
cuento.

Entonces, luego de 
fundamentar su respuesta, 
dicen, “y ándele pa’la Fiscalía”.

La cosa, alarmante 
también, es que en la Fiscalía 
tampoco saben un carajo “(…) 
hago de su conocimiento que, 

un solo acto de polución. 
Yunes Zorrilla exigirá –
aunque debería demandarlo 
directamente a la Fiscalía 
General de la Republica pues 
la Estatal le dará carpetazo-, 
que se aclare el origen de 
los recursos del convoy de 

en los archivos de la Dirección 
General de Administración de 
la Fiscalía General del Estado 
no obra información acorde 
a lo solicitado”, y el oficio está 
firmado por el Oficial Mayor 
Jorge Raymundo Romero 
de la Maza, sobre quien 
recae la responsabilidad  de 
administrar los recursos de 
esta dependencia.

En resumen, nadie sabe y 
nadie supo qué fue lo que pasó 
con esa lana, que por supuesto 
no es para nada despreciable y 
que lógicamente debió haber 
tenido un destino.

Y en la lógica de 
Cuitláhuac García, cabe el 
sospechosismo de que hayan 

vehículos que siempre trae 
consigo Rocío Nahle, la 
mayoría blindados, ya que 
se trata de casi 12 unidades 
cuyo costo rebasan los tres 
millones de pesos cada una, 
mientras que su alquiler es 
muy elevado. Por ello rubricó: 

utilizado esos recursos para 
financiar alguna campaña 
(¿verdad Rocío?), porque no 
hay ningún rastro de ese 
dinero.

O será que la declaración 
fue producto de la afiebrada y 
pequeña mente de Cuit.

En cualquier caso, 
el asunto es por demás  
grave, pues en declaración 
pública, el titular del Poder 
Ejecutivo del Estado Libre 
y Soberano de Veracruz 
de Ignacio de la Llave, que 
nos guste o no se llama 
Cuitláhuac García, reconoció 
que encontraron dinero 
debajo del colchón en la FGE, 
que presumiblemente sería 
usado con fines electorales 
y para chingarla de acabar, 
no castigaron al probable 
culpable de ese tinglado: Jorge 
Winckler.

Veracruz merece una 
respuesta y Cuitláhuac no las 
da…, las respuestas que las y 
los veracruzanos merecen y 
necesitan.

Aquí hay pues, un 
mentiroso, y no soy yo.

***
Para documentar el 

optimismo.
No se olvidó la respuesta 

de la Contraloría General del 
Estado, sin embargo merece 
mención aparte porque es un 
verdadero poema.

“no vamos a permitir” que 
llegue al gobierno de Veracruz 
“alguien que está en medio de 
tantas dudas”.

PERO NAHLE lejos de 
aclarar respondió con lo mejor 
que suele hacer la cuarta 
transformación trasmutada 
en un cuarto de lavaderos: 
con la diatriba y la ofensa, 
aduciendo que Pepe Yunes 
es un intrigoso y difamador 
que lloriquea en medios 
nacionales, y eso no es de 
hombres, Pero Yunes Zorrilla 
no fue a lloriquear en medios 
nacionales, Hizo lo que el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador realiza cada 
mañana, denunciar actos de 

Resulta que la flamante 
Maestra, Jefa de la Unidad 
de Transparencia de la 
Contraloría General del 
Estado de Veracruz, luego de 
una fundamentación legal de 
dos cuartillas y media, es decir 
unos 3 mil 250 caracteres, 
o unas 750 palabras, más o 
menos, la verdad no me puse a 
contarlas, pero es un estimado 
flat, responde que “Por lo 
anteriormente expuesto, 
me permito informarle, 
atentamente (gracias), 
que su requerimiento 
de información, NO se 
configura como una solicitud 
de información pública para 
su atención correspondiente 
(¿¿¿¡¡¡WTF???!!!), toda vez que 
dicha petición no corresponde 
a lo establecido en las 
disposiciones normativas 
anteriormente señaladas”; 
uuuuffff.

Pues bueno, si la misma 
solicitud se hizo a cuatro 
dependencias diferentes y 
tres aceptaron la solicitud, 
aunque hayan contestado 
que no sabían un carajo del 
dinero perdido, aquí tenemos 
a alguien que miente o que es 
ignorante.

¡¿En manos de quién 
estamos?!

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

corrupción que AMLO, dada 
su investidura, los convierte 
en difamación y persecución 
pero, por supuesto, a López 
Obrador Roció Nahle no los 
toca ni con el tétalo de una 
rosa. Y aunque los datos que el 
empresario Arturo Castagné 
Couturier ha difundido en 
torno a la mansión de Nahle, 
están sustentados en una 
escritura pública, la candidata 
de Morena a la gubernatura 
Rocío Nahle fustigó las 
acusaciones respecto a 
presuntas propiedades que 
han sido motivo de ataques 
por parte de diversos actores... 

Lea la versión completa en 
Noreste.net

De primera mano

Por si acaso…
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ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz

El Grupo Parlamentario 
del PAN en el Senado, 
presentó un punto de 

acuerdo donde se denuncia 
el uso político-electoral de 
los Servidores de la Nación 
en favor de la candidata 
presidencial de Morena, 
mencionó el coordinador 
de dicha bancada, Julen 
Rementería del Puerto.

“Venimos a anunciarles 
la presentación de un 
punto de acuerdo que ha 
sido presentado ya en la 
Mesa Directiva, que tiene 
que ver con una denuncia 
que hacemos de mapaches 
electorales; que son 
denominados así, y lo malo 
de estos es que son servidores 
públicos, son servidores de 
la nación. Estos mapaches 
electorales, son alrededor 
de 20 mil en todo el país, 
tienen antecedentes 
ya de su conducta que 
por supuesto tiene que 
intentarse corregir y eso 
justo es a lo que venimos 
hoy. Tan solo la Secretaría 
del Bienestar tiene bajo 
su adscripción a 20 mil 
personas que lo que hacen 
es simplemente propaganda 
del gobierno y cuando 
vienen las campañas, 
como en esta ocasión, 
hacen propaganda de las 
campañas específicamente 
de sus candidatos”, informó.

De esta manera, se 
solicitó al Instituto Nacional 
Electoral (INE) investigar 
y sancionar estas prácticas; 
de la misma manera, el 
legislador veracruzano, 
Julen Rementería del 

Denuncia PAN a Servidores 
de la Nación que fungen 

como “mapaches electorales”

Más panistas y hasta morenistas se sumarán a MC: 
HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

Más panistas y 
hasta morenistas 
de Veracruz se 

sumarán a la campaña de 
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Puerto, también informó, 
que el Grupo Parlamentario 
del PAN, solicitó también 
a la Fiscalía General de la 
República (FGR), investigar 
y en su caso encauzar 
penalmente a quienes 
resulten responsables de 
los hechos posiblemente 
constitutivos de delito.

Afirmó que estas 
personas están bajo la 
adscripción de la Secretaría 
del Bienestar y se dedican 
a “hacer propaganda del 
gobierno y cuando vienen 
las campañas, como en esta 
ocasión, propaganda de las 
campañas específicamente 
de sus candidatos”.

Rementería del Puerto, 
recordó que estas conductas 
son constitutivas de delitos 
que pueden ameritar hasta 
14 años de cárcel, de acuerdo 
con las leyes electorales, 
por lo que alertó a los 
familiares de los jóvenes 
que están siendo obligados 
a cometer delitos: “Tengan 
mucho cuidado. Eso va 
a provocar seguramente 
una responsabilidad. Si 
no es ahora, que gobierna 
Morena, sí en la próxima 
administración”, advirtió.

En el texto entregado a 
la Mesa Directiva para su 
trámite, las y los senadores 
del PAN exponen que los 
llamados “servidores de 
la Nación” es una red de 
operadores adscritos a la 
Secretaría del Bienestar 
que realizan diversas 
funciones para la operación 
de programas sociales 
y que, sin embargo, en 
múltiples ocasiones han 
sido denunciados como 
operadores electorales de 

Morena.
Señalan que, en 2021, año 

de elecciones intermedias, 
el PAN denunció a esa 
estructura porque pedían 
a los adultos mayores su 
credencial de elector como 
condición para aplicarles la 
vacuna contra el Covid-19.

En 2023, establecen en 
el documento, un grupo de 
ex “servidores de la Nación” 
denunció que se les obligó 
a realizar trabajos por la 
candidata de Morena en 
el Estado de México, “tales 
como realizar encuestas, 
colgar lonas, volantear, 

perifonear, hacer reuniones 
con los colonos, acarreos, 
visitas domiciliarias 
para promover el voto 
a favor de la candidata, 
entre otros varios actos de 
proselitismo”.

En agosto de 2023, en 
el contexto del proceso 
electoral interno de 
Morena por la presidencia 
de la República, el entonces 
aspirante por ese instituto, 
Marcelo Ebrard, denunció 
la utilización de servidores 
públicos para favorecer 
el proyecto de Claudia 
Sheinbaum, subrayó

Dichas conductas 
constituyen delitos 
electorales y delitos por 
hechos de corrupción, 
tales como peculado y uso 
ilícito de atribuciones y 
facultades, por los que 
podrían imponerse hasta 
14 años de prisión a los 
responsables.

“Estos servidores de 
la nación, este grupo 
de mapaches que está 
organizado desde el 
gobierno, y que eso es lo 
peor, bueno, no solamente 
porque está mal, porque hay 
una ley que lo prohíbe, una 

ley electoral, sino porque 
además es profundamente 
antiético el que venga desde 
el gobierno la promoción 
violentando la ley y 
pagando con recursos del 
erario público más de 3 mil 
250 millones de pesos al 
año, solo en sueldos a estas 
personas, para que sean 
sus promotores. Es algo 
absolutamente indebido y 
no se puede simplemente 
quedar en un llamado, como 
esos llamados a misa. Lo 
que necesitamos es que las 
cosas realmente se corrijan 
en este país”, concluyó.

Movimiento Ciudadano a 
la gubernatura de Veracruz, 
aseguró el aspirante a 
gobernador por dicho 
partido, Polo Deschamps:

"Se han acercado gente 
de todos los partidos 

políticos, inclusive Morena. 
Ya se sumaron varios, luego 
se darán cuenta" dijo en 
entrevista este miércoles en 
Xalapa.

Sobre la cantidad de 
panistas y de militantes 
de otros partidos, Polo 
Deschamps respondió: 

"No me gusta hablar de 
cantidades porque yo no veo 
a la gente como barajitas, 
como mucha gente lo hacen. 
Lo veo como gente que se 
está convenciendo y lo veo 
como una opción distinta y 
es válido y es democrático" 
explicó. 

El ex panista aseguró 
que el partido Movimiento 
Ciudadano en Veracruz 
continuará creciendo como a 
nivel nacional. 

Respecto a los 
señalamientos contra Rocío 
Nahle y los que ella hizo 
contra Pepe Yunes, Polo 

Deschamps dijo: "En todas 
las elecciones es lo mismo. 
A ver quién tiene la casa  
más grande, no nos 
engañemos. Yo vivo en la 
ribera Veracruzana. Los 
Yunes, todos viven en la 
ribera veracruzana. Es lo 
mismo todo el tiempo".
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Mi solidaridad con 
habitantes de Cazones: 
Xóchith López Castillo

Inicia Jornada de Vacunación Antirrábica

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz     

La candidata de 
Movimiento Ciudadano 
a la diputación federal 

Xóchitl López Castillo, 
expresó su solidaridad con el 
pueblo de Cazones ante los 
hechos de violencia recientes 
y urgió acciones del estado 
mexicano ante la creciente ola 
de inseguridad, abandono del 
campo y el desastroso sistema 
de salud.

Las autoridades tienen 
que responder, urge que se 
tomen acciones en materia 
de seguridad y que se haga 
justicia social para rescatar el 
campo del atraso y el olvido 
y para resolver la falta de 
médicos y medicinas en casas 
de salud, centros de salud y 
hospitales públicos, agregó 
Xóchith López.

La candidata a la 
diputación federal del MC, 
se reunió con los productores 
de naranja, quienes están 
preocupados por el ataque del 
dragón amarillo a sus plantíos, 
a quienes les planteó que, 
desde el Congreso hará todas 
las acciones de remediación 
de este cultivo.

Dijo que la Secretaría de 
Desarrollo Rural en el nivel 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz     

Como cada año ha 
dado inicio la Jornada 
de Vacunación 

Antirrábica Canina y 
Felina, siendo promovida 
por personal  del centro de 
salud Emiliano Zapata, con 
el fin que los dueños de las 
mascotas los protejan de la 
rabia,

nacional debe proponer de 
manera urgente un programa 
de ayuda a los productores de 
naranja y que sanidad vegetal 
debe presentar el padrón de 
productores afectados por el 
dragón amarillo, ya que es 
muy probable que Veracruz 

pierda 125 mil hectáreas de 
las 250 mil cultivadas con 
cítricos.

Se comprometió a 
entregarle al Senador de la 
República, Dante Delgado 
Rannauro, una petición para 
que se instale una mesa de 

trabajo, donde participe la 
Secretaría de Economía para 
presentar una alternativa de 
solución.

De igual manera, le 
entregará una petición sentida 
de las mujeres del totonacapan 
y de la mujer indígena 

para que regrese Prospera, 
Seguro Popular y Procampo, 
ampliados y mejorados porque 
son urgentes para atender la 
crisis de salud y del campo del 
Totonacapan.

Xóchith López, recorrió 
el centro de Papantla, saludó 

a los locatarios del mercado 
Hidalgo y a los comerciantes 
ubicados en la periferia de este 
centro de abastos y a clientes y 
peatones, con quienes platicó 
sus propuestas y les pidió su 
apoyo con su voto este 2 de 
junio.

La jornada de vacunación 
ya  dio inicio y estará  vigente 
en los módulos fijos que han 
instalado durante el mes de 
marzo, por lo que se espera 
alcanzar la meta trazada y 
vacunar al mayor número 
de perros y gatos.

Cabe mencionar que los 
módulos fijos se instalan en 
los lugares de costumbre, 
por lo que se está invitando a 
que se vacunen las mascotas,

Las autoridades de salud, 
señalan que en México, la 
rabia canina se considera 
una prioridad de salud 
pública y forma parte del 
proyecto continental que 
promueve la Organización 
Panamericana de Salud para 
la eliminación de la rabia 
humana transmitida por el 
perro. 

El propósito que se busca 
con esta jornada de salud es 
interrumpir la circulación 
de virus  rábico en perros 
y con ello limitar la 
presentación en el humano.

Se explicó que las 
personas pueden adquirir 
el virus de la rabia a través 
de la saliva de animales 
infectados, generalmente 
se trasmite por mordedura 
o rasguño, aunque en la 
mayoría de los casos en el 
mundo la rabia se transmite 
por perros, también puede 
ser por gatos, murciélagos, 
coyotes, zorros, mapaches y 
zorrillos, entre otros.
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Sección B

Realizan presentación 
del Comité de Carnaval 

Tuxpan 2024

”Lucharé para que los veracruzanos tengan buenos 
servicios de salud”: Miguel Ángel Yunes Márquez

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

De manera oficial, ayer 
en la tarde fueron 
presentados los 

integrantes del Comité del 
Carnaval Tuxpan 2024: “La 
Alegría de Nuestra Gente”, 
que se celebrará del 2 al 6 de 
mayo de este año. 

La presentación estuvo 
a cargo del alcalde José 
Manuel Pozos Castro; la Lic. 
Pamela Morales Huesca, 
presidenta del DIF Tuxpan; 
la síndica Mtra. Beatriz 
Piña Vergara; las regidoras 
y los regidores María del 
Pilar Martínez Matesanz, 
Maryanela Monroy Flores, 
Juan Gómez García, Lucero 
Reséndis Ambrocio, Luis 
Demetrio López Marín, y 
Axel Bernal Herrera; y el 
Lic. Francisco Villanueva 
Méndez, director de 
Turismo

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz 

En su recorrido de 
campaña por Tuxpan, 
el candidato al Senado 

También se publicaron las convocatorias

En su intervención, el 
alcalde José Manuel Pozos 
Castro destacó que el 
comité está integrado por 
personas comprometidas y 
entusiastas, algunas de las 
cuales son conocidas por la 
población tuxpeña debido 
a que durante muchos años 
han participado en estas 
fiestas carnestolendas. 

Bajo ese tenor, les 
agradeció por participar en 
la edición 127 de festividad 
que -dijo- es orgullo y 
patrimonio cultural de 
Tuxpan. 

“Sabemos que es el 
evento más esperado del 
año, y esto implica superar 
los logros alcanzados en 
la pasada edición, que 
como recordarán, fue 
un éxito rotundo. Con la 
participación de todos, 
haremos del Carnaval 2024 
una celebración a la vida, a 
la alegría, a la creatividad y a 

la diversidad”, expresó. 
El mandatario invitó 

a la comunidad artística, 
a las comparsas, y a 
organizaciones públicas y 
privadas, a ser parte de estas 
fiestas.

Pozos Castro informó 
que la cartelera artística 
se dará a conocer en los 
próximos días, y que estará 
a la altura de lo que la 
ciudadanía espera. 

“Estamos listos para 
seguir demostrando a 
Veracruz, a México y al 
Mundo, que el amor y la 
alegría de Tuxpan, son 
inigualables”, concluyó.

El Comité del Carnaval 
Tuxpan 2024 quedó 
integrado por el Ing. Raúl 
Patiño Blanco, presidente; 
Lic. Alma Delia Hernández 
Lozano, tesorera; Lic. 
Gustavo Garamendi 
Álvarez, logística; Lic. 
Mónica Ramírez Sánchez, 
relaciones públicas. 

El Lic. Fernando 
Romano Rivera será el 
encargado de la difusión y 
redes; como vocales la Lic. 
Martha Pérez Silva y el Lic. 
Juan Zúñiga Martínez; y 

como asesores honorarios 
Rosita Laso de la Vega y 
Raúl Serrallonga Basáñez.

Durante el evento 
se dieron a conocer las 
convocatorias para elegir 
Reina del Carnaval, Rey 
de la Alegría, Reina y 
Rey Infantil, Rey y Reina 
LGBTQ+, para las cuales 
el registro de candidatas y 
candidatos inicia este 21 
de marzo y termina el 3 de 
abril.

De la misma manera, se 
anunciaron los requisitos y 
bases para participar en los 
certámenes de comparsas 
y disfraces, a los que se 
pueden inscribir a partir 
de la publicación de la 
convocatoria y hasta el 19 
de abril. 

El registro se realizará en 
las oficinas de la Dirección 
de Turismo, ubicadas en la 
planta baja de la biblioteca 
municipal, en el Parque 
Reforma, de lunes a viernes, 
de 9:00 a 16:00 horas. 

La presentación 
estuvo amenizada por la 
batucada de la escuela 
secundaria Gral. N° 2, “José 
Vasconcelos”.

de la República por la 
coalición Fuerza y Corazón 
por Veracruz, Miguel Ángel 
Yunes Márquez, afirmó 
que el tema de la salud es 
algo que preocupa a todos 

los veracruzanos, por lo 
que como Senador luchará  
para que tengan buenos 
servicios.

“Estoy muy preocupado 
por lo que estoy viendo en 
todo el estado; de norte a 
sur hay una gran molestia 
por la falta de medicinas, y 
por todo lo que ha venido 
pasando a partir de que 
desapareció el Seguro 
Popular”, expresó.

Informó que casi 5 
millones de veracruzanos 
y veracruzanas dejaron de 
tener un servicio de salud de 
calidad, y ahora la gente no 
puede acceder fácilmente a 
una cita con un especialista, 
además de que no hay 
medicinas en los hospitales, 
y no hay la posibilidad de 
tener de manera rápida una 
operación.

“La gente literalmente 
se está muriendo, los 
hospitales están en las 
peores condiciones y esto 
es algo que indigna a todos 
los veracruzanos”, enfatizó.

Yunes Márquez reiteró 
su compromiso a luchar 
para impulsar desde 
el Senado que regrese 
el Seguro Popular, y a 
trabajar incansablemente 
para promover iniciativas 
legislativas que garanticen 
el acceso equitativo a 
servicios de salud de 
calidad para todos los 
habitantes de Veracruz.

Por último, Miguel 
Ángel Yunes Márquez 
manifestó que hay muchas 
necesidades en Veracruz, 
sin embargo, el tema de 
salud es uno de los que más 
le preocupa.
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Primavera en 
el bosque

En el bosque están 
todos muy ajetreados 
ú l t i m a m e n t e , 

comienza la primavera y 
con ella el buen tiempo. Por 
eso, todos los animalillos 
del bosque han decidido 
hacer una fiesta para darle 
la bienvenida a la primavera.

Todos quieren que sea 
una gran fiesta y hacen 
todo lo posible para que así 
sea. Tras varias reuniones, 
todos deciden crear grupos 
de trabajo para que los 
preparativos se realicen de 
forma más rápida y sencilla.

Las ardillas y las abejas se 
encargarán de la comida, las 
cigarras y los grillos pondrán 
su música para ambientar 
la fiesta, mientras que una 
familia de osos prestará su 
cueva para celebrarla.

Las luciérnagas, muy 
contentas con la idea de 
participar, deciden iluminar 
el bosque con su luz, como si 
de unos farolillos se tratase.

De alguna manera, 
aunque sea con pequeños 
detalles, todos quieren 
poner su granito de arena 
para que la bienvenida a la 
primavera sea todo un éxito.

Pronto, todo el bosque 
va cambiando su aspecto y 
hasta el arco iris quiere estar 
presente el día que llegue la 
primavera, dando su toque 
de color con sus siete colores 
adornando el cielo. Como 
los búhos y lechuzas se han 

encargado de avisar cuando 
se produzca algún cambio 
que signifique la llegada de 
la primavera, todos están 
pendientes de ellos y ansían 
el momento en que lleguen 
con la noticia de que ya está 
en el bosque, llenándolo 
todo con sus colores y 
aromas.

Llega el momento 
de comprobar que todo 
está a punto para el gran 
recibimiento, y no han 
hecho más que terminar 
cuando el sonido de los 
búhos y de sus compañeras 
las lechuzas, les hace saber 
que ya está a punto de entrar 
la primavera.

Esta llega en forma de 
una preciosa ninfa, con sus 
grandes alas como si fuera 
una mariposa y sus delicados 
cabellos enredados con 
flores, a la que todas las 
flores saludan abriéndose 
de par en par y mostrando 
sus colores y olores, los 
animales se inclinan ante 
ella y tanto los pajarillos del 
lugar como las cigarras y 
los pequeños grillos, cantan 
a pleno pulmón melodías 
que anuncian que ya está 
allí su estación favorita y, 
celebrando con gran alegría 
que, a partir de entonces, 
todo irá mejor.

Una vez hecha la 
reverencia a la joven ninfa, 
comienzan la fiesta en 
su honor. Todo el trabajo 

realizado se muestra ante 
ella, que disfruta a cada 
paso de la hospitalidad de 
los habitantes del bosque y 
que les felicita por su gran 
esfuerzo porque todo salga 
bien, tal y como ellos han 
planeado.

Pasan toda la tarde 
comiendo, bailando y 
cantando con la pequeña 
ninfa que se siente 
afortunada de haber llegado 
hasta aquel bosque, a pesar 
de estar en el lugar más 
lejano de la tierra. El tiempo 
pasa volando y antes de que 
se den cuenta, las luciérnagas 
ya han iluminado el bosque 
con su luz y el astro rey, junto 
con el arco iris que había 
coloreado todo su alrededor, 
se marchan dejando paso a 
una gran luna llena que lo 
ilumina todo y que, junto a 
ella, las luciérnagas parecen 
pequeñas estrellas.

La fiesta dura mucho 
tiempo, tanto tiempo han 
pasado con el frío invierno 
que los habitantes del 
bosque le insisten en que se 
quede a vivir una temporada 
con ellos, hasta que llegue el 
verano.

Con la llegada de la 
primavera, han recuperado 
los colores y la alegría que el 
invierno se ha llevado y, por 
nada del mundo, la dejaran 
escapar hasta que llegue el 
momento de decirle adiós 
para recibir al cálido verano.
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REDACCIÓN NORESTE    
Cazones, Veracruz  

Este domingo en un 
juego no apto  para 
cardíacos Amigos 

de Uribe de Barra de 
Cazones dejó ir el juego 
contra Amigos de Nacho 
González de kilómetro.31 
por lo que quedaron fuera 
en este torneo del Rey de 
los Deportes.

Así mismo  Félix Marín 
presidente de la Liga 
Dominical Beto Olvera dijo 
que la final Primera Fuerza 
de Cazones de Herrera, 
Amigos de Abraham 
Barragán Vs Rojos de Buena 
Vista, quienes jugaría este 
próximo domingo  en 
el campo deportivo de 
Lobos Marinos de Barra 
de Cazones, a la 1:30pm, 
queda diferido para el 
domingo 31, en el mismo 
lugar y hora.

De la misma forma dijo 
Félix Marín esperan que 
el clima favorezca  para 
que se desarrollen estos 
encuentros.

ALEJANDRO ÁVILA   
Veracruz, Veracruz

Ángel Eduardo Murillo 
Reyes solicitó el apoyo 
de la ciudadanía para 

recaudar 220 mil pesos que 
se necesitan para llevar a cabo 
la operación de trasplante de 
médula ósea que necesita su 
padre.

El joven relató que en 
el 2022 le fue detectada la 
leucemia a su padre, Ángel 
Eduardo Murillo Sánchez, al 
cual no le pudieron realizar las 
quimioterapias en el ISSSTE 
de Veracruz y fue canalizado 
a la Ciudad de México para 
que calificara a la operación 
de trasplante de médula ósea, 
para lo cual tardó un año en 
ser aceptado en la lista.

En estos momentos hay 
18 operaciones previas, por 
lo cual tendría que esperar 
casi dos años para ser operado 
en el ISSSTE de la Ciudad de 
México.

"Yo soy compatible con él, 
ya nos dieron los resultados 
de compatibilidad, pero pues 
se necesita esa lista de espera, 
que son aproximadamente 

Necesitan más de 200 mil pesos 
para trasplantar médula ósea a 

docente del ITBOCA con leucemia

Amigos de Uribe dejan ir 
el juego y quedan fuera 

entre 18 y 20 personas 
adelante de él, y todos como 
nos comentan allá tienen 
la misma prioridad, no se 
pueden saltar, hablamos con 
el director y demás y no se 
puede. La opción que vimos 
es hacerlo por fuera, en un 
hospital privado, lo cual 
aquí en Veracruz son muy 
costosos, están arriba de un 
millón y medio de pesos, pero 
en un programa que tienen 
en la Universidad Autónoma 
de Nuevo León con el doctor 
Gómez Almaguer, cuesta el 
transplante 300 mil pesos", 
declaró.

Desde hace semanas, 
el joven y su padre han 
buscado el apoyo de amigos 
y familiares y han logrado 
recaudar 80 mil pesos, pero 
aún deben de completar 
mucho dinero para que se 
pueda realizar la operación de 
trasplante de médula ósea en 
el norte del país.

Los interesados en brindar 
algún apoyo económico 
podrán contactarlos a través 
de la página de Facebook 
"Valentina de Corazón a 
Corazón".
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AGENCIAS 
Washington, Estados Unidos 

Un comité de la Cámara 
de Representantes 
de Estados Unidos 

planea invitar al presidente 
Joe Biden a testificar en 
la investigación de juicio 
político de los republicanos, 
dijo el jefe del panel.

Aunque siendo la 
primera vez que la instancia 
lo llama es improbable que 
el mandatario asista.

"Necesitamos escuchar... 
al propio presidente", dijo 

AGENCIAS 
Washington, Estados Unidos 

La campaña de Donald 
Trump pidió donaciones 
a un millón de sus 

partidarios, advirtiéndoles que 
podría perder sus propiedades 
en Nueva York, dos días 
después de que el ex presidente 
no consiguiera una fianza para 
cubrir una sentencia de 454 
millones de dólares en un caso 
de fraude civil.

"¡Mantengan sus sucias 
manos fuera de la Torre 
Trump!", dice un mensaje a 
sus partidarios de un comité 
conjunto de recaudación de 
fondos que destina el dinero 
a su campaña y a un comité 
político que ha estado pagando 
las facturas legales de Trump.

El caso de fraude civil, 

AGENCIAS 
Nueva Orleans 

Una corte de apelaciones 
e s t a d u n i d e n s e 
comenzó a escuchar 

los argumentos sobre si 
debe seguir bloqueando 
una ley de Texas respaldada 
por los republicanos que 
facultaría a las autoridades 
estatales a detener y procesar 
a migrantes por cruzar 
ilegalmente la frontera entre 
Estados Unidos y México.

Un panel de tres jueces 
de la Corte de Apelaciones 
del Quinto Circuito de 
Estados Unidos, con seade en  
Nueva Orleans, está 
considerando si permite que 
la ley (conocida como SB4) 
entre en vigor mientras el 
estado apela el fallo de un 
juez que la bloqueó a la espera 
del resultado de un recurso 
presentado por el gobierno 
del presidente demócrata Joe 
Biden y grupos de derechos 
civiles.

Aaron Nielson, abogado 
de Texas, dijo al panel en su 
discurso de apertura que la 
SB4 refleja la ley federal de 
migración y es un ejercicio 
legítimo de los poderes 
policiales del estado. "Texas 

Arranca audiencia 
de apelación por ley 

antimigrante SB4 de Texas

Cámara Baja de EU pedirá a Biden que 
testifique en investigación de juicio político

Campaña de Trump pide un millón de 
donaciones ante posible escasez de liquidez

tiene derecho a defenderse", 
incluso de los cárteles de la 
droga, afirmó.

Pero pareció tener 
dificultades para responder 
a las preguntas sobre cómo 
funcionaría la ley en la 
práctica realizadas por la 
jueza de circuito Priscilla 
Richman, quien señaló 
que ningún otro estado ha 
reclamado el derecho de 
expulsar a las personas que se 
encuentran ilegalmente en el 
país.

"No es un poder que hayan 
ejercido históricamente los 
estados", dijo.

El Quinto Circuito había 
suspendido inicialmente el 
fallo que bloqueaba la SB4 y 
la Corte Suprema de Estados 
Unidos confirmó esa decisión 
el martes, permitiendo 
brevemente a Texas aplicar 
la ley. Sin embargo, horas 
más tarde, en una decisión 
inusual, el panel del Quinto 
Circuito revocó su fallo 
anterior en una votación de 
2-1.

La SB4 tipificaría como 
delito estatal la entrada o 
reentrada ilegal en Texas 
desde un país extranjero y 
otorgaría a las fuerzas del 
orden estatales y locales 

la facultad de detener y 
procesar a los infractores. 
También permitiría a los 
jueces estatales ordenar que 
las personas abandonen el 
país, con penas de prisión de 
hasta 20 años para quienes se 
nieguen a cumplir.

El presidente Andrés 
Manuel López Obrador 
anunció que la cancillería 
podría responder por la vía 
diplomática a la ley de Texas, 
a la calificó de "draconiana", 
"deshumanizada" e "injusta".

Texas ha impugnado 
ante los tribunales una 
serie de políticas federales 
de migración, incluida la 
destrucción por parte del 
gobierno de Estados Unidos de 
las vallas de alambre de púas 
que el estado ha colocado a lo 
largo de la frontera, mientras 
que el gobierno de Biden ha 
demandado al estado para 
obligarle a retirar una barrera 
flotante en el río Bravo.

Jueces con opiniones 
encontradas

Los dos jueces que 
intervinieron durante los 
argumentos, que duraron 
una hora, se mostraron muy 
divididos sobre si la SB4 
interfiere indebidamente 
en la aplicación de la ley de 

migración, como argumenta 
la administración de Biden.

El juez de circuito Andrew 
Oldham, designado por el 
ex presidente republicano 
Donald Trump, señaló que era 
escéptico de que el gobierno 
de Biden pueda demostrar  
que toda la ley era 
probablemente inválida, lo 
que se requiere para continuar 
bloqueándola mientras 
el tribunal considera los 
méritos del desafío legal.

"Cuando se trata de quién 
puede estar en Estados 
Unidos, eso es exclusivamente 
federal. Pero no es de eso de 
lo que estamos hablando", 
dijo Oldham a Daniel 
Tenny, del Departamento de 
Justicia, que representa a la 
administración Biden.

Oldham fue 
anteriormente asesor general 
del gobernador republicano 
de Texas, Greg Abbott, que se 
ha enfrentado en repetidas 

ocasiones al gobierno del 
mandatario demócrata por 
sus políticas fronterizas.

Tenny contestó a Oldham 
que toda la ley interfiere 
con la aplicación federal, y 
añadió que la corte podría 
limitar el bloqueo de la ley 
a disposiciones específicas 
que considere problemáticas. 
El panel incluye a la jueza 
Irma Carrillo, designada por 
Biden, que no habló durante 
los argumentos.

James Comer, presidente del 
Comité de Supervisión de la 
Cámara de Representantes, 
al final de una audiencia de 
casi ocho horas sobre los 
negocios de la familia Biden.

Los republicanos 
intentaron avanzar en su 
investigación de meses 
sobre Biden, mientras que 
los legisladores demócratas 
desestimaron la indagación 
por considerarla infundada.

Los republicanos de la 
Cámara de Representantes 
alegan, aún sin pruebas, 
que Biden y miembros de 

su familia se beneficiaron 
indebidamente de 
decisiones políticas en las 
que participó cuando era 
vicepresidente durante el 
gobierno de Barack Obama 
de 2009 a 2017.

La Casa Blanca ha dicho 
que la investigación tiene 
motivaciones políticas y 
desestimó la audiencia 
del miércoles como "una 
triste farsa", sin abordar 
la invitación a Biden a 
testificar.

Sólo tres presidentes en 
ejercicio han testificado 
voluntariamente ante 
comités del Congreso en 
el pasado, el presidente 
más reciente, Gerald 
Ford, en 1974, según un 
registro compilado por el 
Senado. Ninguno de estos 
testimonios ocurrió durante 
un intento de juicio político.

Durante la audiencia 
ocasionalmente polémica, 
los representantes 
escucharon a dos ex socios 
comerciales del hijo de 
Biden, Hunter Biden: Jason 

Galanis y Tony Bobulinski. 
También escucharon a Lev 
Parnas, quien había sido 
asesor del ex presidente 
Donald Trump.

Galanis, quien apareció 
virtualmente desde la 
prisión donde cumple una 
condena por cargos de 
fraude no relacionados, 
y Bobulinski detallaron 
conversaciones que 
incluyeron al presidente 
Biden, aunque ninguno 
dijo que el presidente les 
habló sobre sus actividades 
comerciales con Hunter 
Biden.

El panel había invitado 
a Hunter Biden y a su socio 
comercial Devon Archer, 
pero ambos declinaron. El 
abogado de Hunter Biden 
dijo que el joven Biden 
no pudo asistir debido a 
una audiencia judicial en 
California.

Sin embargo, el panel 
instaló una silla vacía y una 
etiqueta con el nombre de 
Hunter Biden. "Hunter Biden 
exigió una audiencia pública. 

Le he concedido una. Tal vez 
se presente", dijo Comer.

Usan máscaras de 
Vladimir Putin en la 
audiencia

Antes de que comenzara 
la audiencia, un legislador 
demócrata se puso una 
máscara de Vladimir 
Putin para acusar a los 
republicanos de caer en la 
desinformación rusa.

"Sólo vine a agradecer 
a James Comer por tomar 
toda nuestra inteligencia 
y utilizarla en el comité", 
dijo el representante Jared 
Moskowitz detrás de la 
máscara de camino a la 
audiencia. Moskowitz no 
usó la máscara durante la 
audiencia.

Una de las primeras 
fuentes de información para 
la investigación republicana 
fue un ex informante del 
FBI acusado de mentir 
acerca de que un empresario 
ucraniano sobornó a Biden y 
su hijo. Los fiscales han dicho 
que el informante tenía 
vínculos con la inteligencia 

rusa.
No estaba claro cuándo 

los republicanos de la 
Cámara decidirían los 
próximos pasos de la 
investigación. Comer ha 
dicho públicamente que 
estaba considerando hacer 
remisiones penales en lugar 
de redactar artículos de 
juicio político, aunque aún 
tiene que decir a quién o a 
qué delitos se dirigirían esas 
remisiones.

La escasa mayoría 
republicana en la Cámara 
probablemente dificultará 
el juicio político. La cámara 
celebró una segunda 
votación el mes pasado 
para destituir a Alejandro 
Mayorkas , el principal 
funcionario fronterizo de la 
administración, después de 
que fracasara una primera 
votación.

Es casi seguro que el 
Senado, liderado por los 
demócratas, que aún no se ha 
pronunciado sobre el tema, 
votará a favor de absolver a 
Mayorkas.

para pagar el juicio. Aunque 
la ley federal prohíbe el uso 
de dinero de campaña para 
gastos personales, Trump ha 
podido utilizar el dinero de los 
donantes para pagar algunos de 
los honorarios de sus abogados, 
alegando que su defensa 
legal está relacionada con la 
campaña.

El lunes, los abogados de 
Trump comunicaron a un 
tribunal de apelación de Nueva 
York que su cliente había sido 
rechazado por 30 compañías de 
fianzas para cubrir la enorme 
sentencia por fraude civil, lo 
que le acerca a la posibilidad 
de que le embarguen sus 
propiedades.

Trump debe pagar la suma 
de su propio bolsillo o depositar 
una fianza para evitar el 
embargo del Estado mientras 

apela la sentencia dictada el 16 
de febrero por el juez Arthur 
Engoron contra él, por falsear 

el valor de las propiedades 
para engañar a prestamistas y 
aseguradoras.

interpuesto por la fiscal general 
del estado de Nueva York, 
Letitia James, en septiembre 
de 2022, es uno de los diversos 
problemas legales a los que 
se enfrenta Trump antes de 
la revancha electoral del 5 de 
noviembre con el presidente 
demócrata, Joe Biden.

El aviso, enviado por 
mensaje de texto con 
indicaciones para que los 
simpatizantes donen en 
cantidades que van desde 20.24 
dólares a 3 mil 300 dólares 
o una cantidad específica, 
acusa a James de querer 
embargar las propiedades de 
Trump y presenta sus acciones 
como parte de un esfuerzo 
más amplio de Biden y los 
demócratas para perjudicar su 
campaña de reelección.

"Así que antes de que 

termine el día, estoy llamando 
a un millón de patriotas Pro-
Trump para que aporten y 
digan: ¡Detengan la caza de 
brujas contra el presidente 
Trump!", decía el mensaje de 
campaña.

Biden ha dicho que no 
está involucrado en ninguno 
de los casos contra Trump. La 
campaña de Biden declinó 
hacer comentarios.

El mensaje con la solicitud 
enlaza a los donantes con 
el comité conjunto de 
recaudación de fondos a 
través del cual Trump suele 
pedir a sus partidarios que 
contribuyan. Alude al caso 
de James, pero no dice que los 
fondos se utilizarían para ese 
fin.

No está claro si Trump 
podría utilizar los fondos 



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

La candidata y candidatos 
a la gubernatura de 
Veracruz están obligados 

a participar en los dos debates 
que organizará el Órgano 
Público Local Electoral 
(OPLE) subrayó el consejero 
y presidente de la comisión 
temporal de debates Roberto 
López Pérez.

De acuerdo a los criterios 
aprobados por el Consejo 
General los candidatos 
a gobernador tendrían 
obligación de participar en los 
debates una vez iniciadas las 
campañas: 

Sin embargo, en caso de 
que alguno no se presente, no 
tendría alguna sanción.

El consejero dio a conocer 
que esta obligatoriedad ya fue 
estipulada por el Instituto 
Nacional Electoral (INE) para 
el caso de los candidatos a la 
Presidencia de la República. 

Para la realización de los 
dos debates entre candidatos a 
gobernador y los 30 distritales 
el OPLE dispondrá de 12 
millones de pesos. Los dos 
debates establecidos para 
candidatos a gobernador se 
realizarán el 27 de abril y el 12 
de mayo.

El debate del 27 de abril  
se realizará en el Museo de 
Antropología de Xalapa y el 
del 12 de mayo en el World 
Trade Center de Boca del Río.

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Trascendió que este 
miércoles Iván 
Joseph Luna Landa 

renunció a la Coordinación 
de Comunicación Social del 
Gobierno de Veracruz.
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HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz

La Secretaría 
del Trabajo, 
Previsión Social y 

Productividad (STPSP) 
en Veracruz convoca a 
enfermeras que deseen 
trabajar en Alemania.  

Son 70 vacantes y el 
reclutamiento lo harán 
los representantes de una 
empresa alemana, del 13 
al 17 de mayo en nuestro 

Deja Iván Luna 
la Coordinación 

de Comunicación 
Social 

Alemania 
ofrece trabajo a 
enfermeras de 

Veracruz 

Candidata y candidatos 
a gobernador están 

obligados a debatir: OPLE 

Lo anterior, con miras de 
formalizar su aspiración a la 
diputación local por Xalapa.

Hasta ahora no se ha 
formalizado si renuncia ni 
su relevo, por lo que se espera 
que el gobernador Cuitláhuac 
García Jiménez dé a conocer 
dicha información como un 

cambio más en su gabinete al 
final de su sexenio. 

Iván Luna fue el encargado 
de prensa durante la campaña 
de Cuitláhuac García 
Jiménez a la gubernatura 
del estado y coordinador de 
Comunicación Social durante 
el actual Gobierno del Estado.

estado, señaló Yoshadara 
Landa Vázquez, encargada 
de despacho de la Secretaría 
de Trabajo, Prevención 
Social y Productividad en 
Veracruz.  

La Secretaría del Trabajo 
dará seguimiento a quienes 
viajen a Europa a trabajar 
temporalmente, para 
garantizar que cuenten 
con las prestaciones de ley 
obligatorias vigentes en 
México y Alemania.   

“Si alguna de las personas 

que nos escuchan están 
interesadas en irse a trabajar 
a Alemania, se pueden 
acercar, vamos a tener un 
reclutamiento.

La agencia alemana pide 
un mayor número de horas 
práctica, lo podemos ir 
manejando desde que van 
haciendo su servicio para 
que cuando lleguen al país 
de destino se homologue el 
título y estarían ganando 
como cualquier persona 
europea”.  
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•“Eso es la Cuarta Transformación: bienestar democracia, justicia y seguridad”, precisó

• Ante el pueblo de Nuevo León anunció el programa de ‘’Senderos Seguros’’ para  los municipios  
con más violencia en el país 
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Más escuelas y hospitales para 
Nuevo León: Claudia Sheinbaum 

“Con la 4T, Mujeres Libres y 
Seguras Siempre”: Sheinbaum 

Mario Aburto promovió un amparo contra 
“carpetazo” de FGR en caso de tortura

REDACCIÓN NORESTE  
García, Nuevo León

Derecho a la educación, 
salud y agua deben 
llegar a Nuevo León 

de la mano de la Cuarta 
Transformación, aseveró 
la candidata de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena, PT y PVEM) a 
la Presidencia de México, 
Claudia Sheinbaum Pardo, 
durante un encuentro con 
habitantes del municipio 
de García, donde también 
se pronunció a favor de 
que lleguen las inversiones 
privadas, pero con bienestar 
para las y los trabajadores. 

“Por eso vengo a García a 
comprometerme con ustedes 
que vamos a construir más 
escuelas en García, vamos 
a construir el hospital, que 
vamos a apoyar a Nuevo León, 
que sí queremos que lleguen 
las inversiones, pero queremos 
que las y los trabajadores vivan 
bien”, manifestó.

Durante su discurso, 
explicó que el objetivo de la 4T 
es garantizar los derechos a la 
salud, a la vivienda, a un salario 
digno, a la democracia, a la 

REDACCIÓN NORESTE   
Ciénega de Flores, Nuevo León

Garantizar la seguridad 
y libertad de las 
mujeres en México es 

prioritario en la construcción 
del segundo piso de la 
Transformación, señaló la 
candidata de la coalición 
“Sigamos Haciendo Historia” 
(Morena, PT y PVEM) a la 
Presidencia de la República, 
Claudia Sheinbaum 
Pardo, tras reunirse con 
simpatizantes de Ciénega de 
Flores, en el estado de Nuevo 
León. 

“Vamos a hacer una 
campaña muy grande para 
protección de las mujeres, 
porque vamos a gobernar para 

AGENCIAS   
Ciudad de México

Mario Aburto 
Martínez, asesino 
confeso de Luis 

Donaldo Colosio, promovió 
un amparo contra la 
determinación de la Fiscalía 
General de la República 
(FGR) de no ejercer 
acción penal contra algún 
exfuncionario por la tortura 
que presuntamente sufrió 

personas afiliadas y el IMSS-
Bienestar para las personas 
sin seguridad social (...)Tiene 
que ser una realidad aquí en 
Nuevo León, así que vamos a 
traer la salud a Nuevo León”, 
expuso.

El derecho al agua es otra 
de las demandas que recordó 
la candidata de Morena, PT 
y PVEM, al recordar que el 
Presidente Andrés Manuel 
López Obrador ya inició con 
obras en la zona metropolitana 
de Monterrey, pero le tocará a 
su gobierno continuar con una 
estrategia de tecnificación del 
campo.

“Vamos a seguir apoyando 
a Nuevo León para seguir 
garantizando el agua y también 
para distribuirla mejor, el 
77% del agua en el país se va 
para el riego y el riego no está 
tecnificado”, manifestó.

Por su parte, el candidato al 
Senado de la República, Waldo 
Fernández González, afirmó 
que la Cuarta Transformación 
ya llegó a Nuevo León, de la 
mano de la mejor candidata 
que puede haber para gobernar 
al país, Claudia Sheinbaum. 

]“Mientras en Nuevo León, 
algunas minorías que piensan 

que son mayorías dicen que 
la Cuarta Transformación no 
entra a Nuevo León, miren 
esto, aquí está la Cuarta 
Transformación…aquí está 
la gente honesta que pone sus 
sueños, que pone su futuro, 
que pone a sus hijos, que pone 
la vida de su familia en la 
mejor candidata posible que 
se pueda tener, ella está aquí 
con nosotros y ella es Claudia 
Sheinbaum”, concluyó.

Al evento también 
acudieron Judith Díaz 
Delgado, candidata al Senado 
de la República; Carlos Guevara 
Garza, candidato a Diputado 
Federal del Distrito 7; Tatiana 
Clouthier, coordinadora 
de Voceros de la Campaña; 
Alberto Anaya, dirigente 
nacional del PT; Néstor 
Núñez López, coordinador de 
la Segunda Circunscripción; 
Mtra. María Guadalupe 
Rodríguez Martínez, 
comisionada nacional del 
Partido del Trabajo; Anabel 
del Roble Alcocer, presidenta 
del Comité Ejecutivo Estatal 
de Morena; y Edgar Salvatierra 
Bachur, dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista de 
México.

justicia bajo un pensamiento 
humanista. “Eso es la Cuarta 
Transformación, bienestar, 
democracia, justicia y 
seguridad, de eso se trata la 
4T”.

En materia de salud, 
Claudia Sheinbaum señaló 

que Nuevo León debe contar 
con los tres sistemas de salud 
pública, el IMSS, ISSSTE 
y el IMSS-Bienestar para 
atender a las trabajadoras y 
los trabajadores del Estado, así 
como afiliados y personas sin 
seguridad social.

“Por eso tiene que haber 
el Hospital del IMSS aquí 
en García, Nuevo León, 
además son tres sistemas de 
salud pública que tienen que 
llegar aquí, el ISSSTE para los 
trabajadores y trabajadoras 
del Estado, el IMSS para las 

Por su parte, Luis 
Orlando Quiroga Treviño, 
candidato a diputado federal 
por el Distrito 13, destacó 
la aceptación que tiene 
Claudia Sheinbaum entre 
los habitantes de su distrito, 
por lo que no dudó en que la 
transformación continuará 
desde la Presidencia de la 
República. 

“En todos los municipios, 
cuando toco las puertas de 
los vecinos, siempre que 
menciono el nombre de la 
doctora Claudia, no hay un 
solo punto en donde no me 
abran las puertas, me reciban 
de mejor manera”, afirmó.

En su intervención, Judith 
Díaz Delgado, candidata 
al Senado de la República 
reconoció la trayectoria de 
la candidata presidencial y 
se pronunció contenta de 
estar “con la mujer que va 
a continuar con la Cuarta 
Transformación, con la 
primera mujer que va a 
gobernar este país de más de 
125 millones de habitantes, 
con la mujer que viene porque 
puede, porque ya gobernó la 
ciudad más grande de este 
país y lo hizo con honestidad, 
con entereza, con valentía, 
como toda una mujer de la 
Cuarta Transformación”.

Al encuentro también 
estuvieron presentes, Waldo 

Fernández González, 
candidato al Senado de la 
República; Néstor Núñez 
López, coordinador de la 
Segunda Circunscripción; 
María Guadalupe Rodríguez 
Martínez, comisionada 

nacional del Partido del 
Trabajo; Anabel del Roble 
Alcocer, presidenta del 
Comité Ejecutivo Estatal de 
Morena y Edgar Salvatierra 
Bachur, dirigente estatal del 
Partido Verde Ecologista.

todos y para todas, para niños, 
niñas, adultos mayores (...) Pero 
también vamos a gobernar 
para las mujeres, para que las 
mujeres se sientan libres y 
seguras siempre en nuestro 
país”, afirmó.

Por ello, anunció que 
llevará a los municipios 
con más incidencia de 
delitos contra las mujeres 
el programa de ‘’Senderos 
Seguros’’, que puso en marcha 
cuando fue Jefa de Gobierno 
de la Ciudad de México. 

“Iluminamos la ciudad y 
les llamamos ‘Senderos para 
Mujeres Libres y Seguras’, 
porque si una niña puede 
caminar segura en la calle, 
todos podemos caminar 
seguros en la calle y lo 

vamos a echar a andar en 
los principales municipios 
del país con problemas con 
violencia contra las mujeres, 
los Senderos Seguros”, 
anunció.

Recordó que esta estrategia 
integral y de atención a las 
causas ya dejó resultados 
en la capital del país, donde 
logró disminuir a la mitad 
la incidencia de homicidios 
dolosos y en 60 por ciento los 
delitos de alto impacto.

“No solo demostramos 
que las mujeres podemos, 
sino que lo hicimos con una 
estrategia de atención a los 
jóvenes, con educación, con 
cultura, con deporte, pero 
también avanzando en la  
cero impunidad, que, si se 
comete un delito, que sea 
sancionado ese delito y 
disminuimos los feminicidios 
en 30 por ciento en la ciudad”, 
recordó.

Como parte de los 
proyectos regionales, Claudia 
Sheinbaum anunció apoyo 
para el municipio de Ciénega 
de Flores para la construcción 
de un distribuidor vial que 
mejore su conectividad. 

“Ya vamos a ayudar al 
presidente municipal de 
Ciénega porque me dijeron 
que se requiere de un 
libramiento para poder llegar 
aquí a Ciénega”, adelantó.

tras su detención.
La demanda ingresó al 

juzgado Segundo de Distrito 
de Amparo en Materia Penal 
en la Ciudad de México, y 
la jueza Paloma Xiomara 
González le dio cinco días 
a Aburto para ratificar su 
firma.

No obstante, el periodo 
se podría extender debido a 
que el quejoso se encuentra 
en recluido en Guanajuato.

En 2023 un juez 

concedió un amparo a Mario 
Aburto y determinó que 
la FGR no cumplió con su 
“deber constitucional de 
investigar”, en este caso la 
tortura que presuntamente 
sufrió el quejoso. Así, se 
ordenó a Alejandro Gertz 
Manero, fiscal General de 
la República, coordinar y 
supervisar la apertura de 
una carpeta de investigación 
sobre lo ocurrido con el 
asesino confeso de Colosio.
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Inauguran Festival 
Cumbre Tajín 2024

Segundo día de actividades en 
Cumbre Tajín con buena afluencia

“Trabajando unidos haremos frente al cambio climático”

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

En la plaza del Volador 
se llevó a cabo el acto 
protocolario de la 

inauguración de Cumbre Tajín 
2024, Xokgonat, Semilla de la 
Posteridad,  siendo uno de los 
eventos más emblemáticos del 
Estado y el país, que tiene como 
objetivo fomentar y difundir 
la cultura y tradición del 
Totonacapan.

En la inauguración de 
Cumbre Tajín 2024, estuvo 
presente el  secretario de 
Turismo en el Estado Lic. Iván 
Francisco Martínez Olvera, en 
representación del gobernador 
del Estado, Cuitláhuac García 
Jiménez, el secretario de 
Gobierno,  Carlos Juárez Gil, 
el tata, Gerardo Cruz Espinoza 
y el alcalde de Papantla, 
Eric Domínguez Vázquez, 
inauguraron la Cumbre Tajín 
2024, "Xokgonat" Semilla de 
la Posteridad, funcionarios 
estatales, munícipes, 
legisladores, empresarios 
y el pueblo totonaca que 
atestiguaron el inicio de esta 
gran fiesta.

Es importante mencionar 
que el Festival Cumbre Tajín, 
es el evento cultural más 
importante de México, del  
19 al 24 de marzo más de mil 
actividades en su mayoría 
culturales y artísticas habrán 
de desarrollarse  con un 
cierre programado a darse 
por segundo año consecutivo 
en la ciudad de Papantla, con 
un concierto en el estadio 
Anáhuac.

En su mensaje, el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, 
agradeció la presencia  de  
todos los asistentes, dando la 
bienvenida  a este lugar que 
está  lleno de cultura, sabiduría  
y tradiciones  vivas desde hace 
más de 1500 años.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

En el segundo día de 
Cumbre Tajín 2024, 
Xokgonat, la Semilla 

de la Posteridad, se cuenta 
con una buena respuesta de 
los visitantes, ya que están 
disfrutando de los talleres 
que se tienen programados, 
además de disfrutar de los 
espectáculos culturales y 
artísticos que se presentan en 
las instalaciones del parque 
temático Takilhsukut.

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz 

Al coincidir que el 
cambio climático solo 
puede frenarse si los 

pueblos trabajan unidos y con 
fundamento en la espiritualidad, 
conciencia, amor y unión con la 
madre tierra, esto se informó en 
el  conversatorio denominado 
Encuentro Internacional de 
los Pueblos Indígenas sobre el 
Patrimonio Biocultural, cuyo 
tema central es el maíz.

Destacó que esta región  
del Totonacapan, es una gran 
nación y  tiene territorio,  
lengua materna, vestimenta con 
característica muy propias, sin  
pasar por alto la gastronomía,  
una moneda propia, por lo que 
invita a los visitantes a disfrutar 
de la historia de este Pueblo 
Mágico en todos los  días de 
Cumbre Tajín.

“Tenemos una cultura que 
se niega a morir  y la vamos a 
seguir mostrando al  mundo, 
desde su grandeza,  arte, lengua,  
hospitalidad y sabiduría, que 
se sigue reproduciendo gracias 
a las abuelas  y los abuelos que 
son depositarios de esta gran 
cultura ancentral”, agregó.

Eric Domínguez, resaltó 
que Papantla tiene tres 
nombramientos de patrimonio 
mundial por la UNESCO,  la 
zona arqueológica el  Tajín, 
danza de ritual  de los Voladores, 
el Centro de las Artes Indígenas, 
que tiene su sede en el parque 

temático Takilhsukut, “lugar de 
encuentro” y también se tiene  
la denominación de origen de 
la vainilla que a nivel mundial  
es reconocida. 

Además, somos sede de 
la zona de monumentos 
arqueológicos como el  Tajín, 
ciudad sagrada del  dios del 
trueno, que sigue siendo 
custodiada por el pueblo 
totonaca, cuya pirámide de los 
nichos es  emblema del estado 
de Veracruz y de todo  México.

Por su parte el secretario 
de Turismo, Iván Martínez, 
apuntó que  están listos para 
vivir intensamente  lo que es 
la Cumbre Tajín 2024, Semilla 
de la Posteridad, esta es una 
gran fiesta, donde se van a 
desarrollar diversas actividades 
que llaman la atención de todos 
los visitantes. Indicó que gracias 
al  alcalde, Eric Domínguez  que 
ha hecho un gran esfuerzo y 
compromiso  para promover el 
turismo de esta región totonaca, 

así mismo dio la bienvenida a 
los integrantes de los comités 
de Canadá, Honduras y el 
Salvador, que llevan a cabo 
actividades junto con los  
pueblos originarios para el 
desarrollo y el análisis del maíz 
con un elemento fundamental 
de nuestra cultura. 

Iván Martínez puntualizó 
que Cumbre Tajín es un festival 
cultural más importante de 
México y que tiene como 
objeto preservar y difundir la 
riqueza del pueblo totonaca y 
de la ciudad sagrada de el  Tajín, 
las y los totonaco dan muestra 
de su riqueza cultural histórica 
y que hoy de forma didáctica, 
encontrarán en las más de mil 
actividades, sus más de tres mil  
participantes artísticos, en su 
gastronomía, en sus talleres en 
las casas escuela en sus danzas 
y en sus tradiciones que hacen 
trascender la cultura viva y 
dejar sembrada la semilla de la 
posteridad.

La afluencia de visitantes 
comienza a verse desde que el 
parque temático Takilhsukut 
abrió sus puertas, para el 
transcurso de la tarde se va a 
realizar el acto protocolario 
de la inauguración y el primer 
concierto que ofrecerá Reyli.

Se espera que este año 
Cumbre Tajín rebase las 
expectativas y se den buenos 
resultados, alcanzando el 
objetivo que tiene el gobierno 
estatal.

En un recorrido que se 
realizó en las instalaciones del 

parque temático Takilhsukut 
se puede ver todos los stand 
concurridos por personas que 
asisten a los talleres, junto a 
las múltiples actividades de 
aprendizaje en las casas-escuela 
y los eventos de esparcimiento 
gratuitos, la presentación de los 
Pueblos Mágicos en Veracruz.

Con el festival de Cumbre 
Tajín, la cultura totonaca 
resplandece nuevamente, 
transformada en la “Semilla 
de la Posteridad”, para recibir 
a quienes buscan la raíz y la 
esencia de la vida, la conexión 

con el pasado y una nueva 
visión de futuro desde la zona 
arqueológica, el Centro de las 
Artes Indígenas y el Pueblo 
Mágico de Papantla.

En esta vigesimoquinta 
edición se registrará la 
participación de 14 estados de la 
República y albergará el Primer 
Encuentro de Patrimonios 
Inmateriales de la Humanidad, 
reuniendo al mariachi, la 
cocina mexicana, la talavera, 
la charrería, los Voladores de 
Papantla, el Centro de las Artes, 
el Día de Muertos y pirekua.

En el auditorio Juan 
Simbrón, del parque temático 
Takilhsukut y dentro de las 
actividades de la Cumbre Tajín, 
representantes de las etnias 
manawan y mohawk de Canadá, 
kakawira de El Salvador, así 
como náhualt de Zongolica 
y los anfitriones totonacas de 
Veracruz, se abordó este tema 
desde el punto de vista de los 
pueblos originarios.

El tata Gerardo Cruz 
Espinoza, presidente del Consejo 
Totonaco de Organizaciones y 

Comunidades dio la bienvenida 
a los hermanos Joselyne Laroche, 
Lise Coocoo Dube y Erik Friend 
de Quebec, Canadá. Así como a 
Juan Carlos Rojas de El Salvador 
y Francisco Cuaquetzale Itehua 
de Zongolica.

 Los ponentes coincidieron 
en que aunque la ciencia hace 
su trabajo por revertir está 
situación climática, son los 
pueblos quienes deben unirse 
para dejar de contaminar y 
volver a sus orígenes de armonía 
y unidad con la naturaleza.
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AGENCIAS   
Ciudad de México    

Charros define su calendario de pretemporada

Jaime Lozano ya 
habría elegido a 
su portero titular 

para el partido 
ante Panamá

Hace unas semanas, Moisés Muñoz anunció su 
incursión en la política en la búsqueda por una 
diputación federal por parte de la coalición 

'Sigamos haciendo historia', integrada por los partidos 
políticos Morena, Verde y Del Trabajo; ahora, el En 
entrevista en el programa La Corneta, Muñoz dijo que le 
gustaría tomar el puesto que dejará Ana Gabriela Guevara 
en caso de que Claudia Sheinbaum llega a la presidencia 
de México.

"Yo estoy enfocado en promover el deporte en todo el 
país, y si en su debido momento, que la doctora (Claudia 
Sheinbaum) va a ser nuestra primera presidenta, y si ella 
me encomienda la labor de la Conade, yo encantado de la 
vida, sería un honor", confesó.

Ante la duda de que si está preparado para las críticas 
y el peso de tener que lidiar con la administración del 
deporte mexicano, el ex analista de TUDN comentó que 
ya está acostumbrado a las "mentadas", por lo que no le 

preocupan ese tipo de temas
"Estoy acostumbrado, soy americanista y las mentadas 

de madre las he recibido durante años, no me preocupa 
eso, el tema de la política y sumar como ciudadano viene 
porque quiero hacerlo".

"No hay dinero aquí, no estoy recibiendo dinero de 
ningún lado; confíen en mí, en América dudaban y les 
entregué cuatro campeonatos. Ahora denme el beneficio 
de la duda y déjenme trabajar", añadió.

Por otro lado, el ex guardameta del América dijo que 
incursionó en la política debido a que comparte algunas 
cosas con Claudia Sheinbaum. "Algo de lo que me encanta 
del proyecto de Claudia es que quiera atender las causas, 
me interesó y me gustó mucho que comparte ideas que yo 
tengo, porque el deporte no solo es un espectáculo, sino 
que puede atender las causas; las causas que la doctora 
Claudia está atendiendo, como las adicciones, alejar de la 
violencia y criminalidad a los jóvenes".

Moisés Muñoz, 
interesado 

en dirigir la 
Conade 

AGENCIAS     
Texas

A pesar de que Luis 
Angel Malagón 
está atravesando 

por un buen momento 
con América, siendo 
fundamental para su 
equipo bajo los tres palos y 
también hizo un buen papel 
en los dos juegos de Cuartos 
de Final de Nations League 
contra Honduras, a Jaime 
Lozano no le mueve eso para 
dejarlo en la titularidad 
por encima de Guillermo 
Ochoa.

“Malagón no me movió 
el tapete porque sé lo 
que me puede dar y es 
prácticamente eso. Es un 
portero que me ha tocado 
y es uno de los dos, para 
mi entender, o tres, que me 
ha tocado ver durante el 
proceso olímpico que más 
crecimiento ha tenido, sin 
duda alguna, él es uno de 
ellos porque empezó un 
proceso olímpico siendo 
el cuarto o el quinto y 
acabó siendo el uno de 
ese proceso. Después nos 
reforzamos con Memo y 
terminó siendo el dos. Pero 
Malagón no tiene techo, es 
lo que te tengo que decir, no 
tiene un techo porque lo he 
visto crecer, porque lo ha 
demostrado y porque tiene, 
me parece, las cosas muy 
claras. 

"Entonces no es que me 
sorprendió, yo sé que con 
los ojos cerrados cuando 
Malagón esté en la portería 
va a responder como lo ha 
hecho, como lo hace en 
su equipo cada ocho días, 
que a una corta edad ha 
llegado un equipo también 
importante y le ha tocado 
salir campeón y parte 
fundamental de ese equipo 
y de buen paso que tiene y 
de que sigan peleando por 
hacer cosas importantes 
es también gracias a él. 
Entonces no me sorprende 
porque lo conozco bien, me 
conoce bien y sí que cuando 
Mala tenga la oportunidad 
de estar nuevamente en 
cualquier equipo en nuestra 

VANESSA FLORES         
Guadalajara  

Serán siete series las 
que dispute la novena 
tapatía Charros de 

Jalisco como parte de 
su preparación previa al 
arranque de la temporada 
2024 de la Liga Mexicana 
de Béisbol, incluyendo dos 
duelos ante Rieleros, Bravos 
y Café Bros.

“Hemos estado 
trabajando muy duro 
desde el primer momento, 
nosotros como organización 
estamos muy satisfechos 
de que estamos viendo y 
que mejor que ya empiece 
nuestra etapa competitiva”, 
comentó Miguel Solís 
Jr, Gerente Deportivo 
de Charros en el verano, 
quien explicó los juegos 
que conformarán dicho 
calendario.

Charros de Jalisco 
tomará carretera para 

selección seguramente lo 
hará todavía mejor”.

El estratega dejó 
entrever que Memo será 
titular contra Panamá, pero 
no será solo por su jerarquía 
sino por todo lo que puede 
dar dentro del terreno de 
juego.

“Yo no lo veo como 
respetar jerarquías, porque 
hay jugadores que te 
dan mucho más que una 
titularidad. Lo veo así, lo 
siento así, me tengo que 
estar con ellos todo el 
tiempo, entrenando en 
el vestidor, en el hotel, y 
no solamente es un tema 
de lo que nos ha dado, 
sino de lo que nos sigue 
dando y nos puede seguir 
dando. Entonces, el que 
esté bien, evidentemente, 
porque partimos de esto, 
que esté bien, que pase un 
buen momento, porque 
ayer lo comentamos en 
nuestra primera reunión 
que tuvimos todos, si están 
aquí, independientemente 
del momento que vive el 
club de algunos, es porque 
para mí están bien, están 
bastante bien y le pueden 
dar a la selección todavía 
mucho. Entonces, hablando 
de Memo, hablando de 
Malagón, del mismo Julio 
y de los que no están, que 
estuvieron en la lista, creo 
que nos tenemos pocos días, 
pero tenemos tiempo para 
verlos y para tomar una 
decisión, y el que sea de los 
tres, seguramente que lo 
hará de muy buena forma”.

El centro delantero su 
única duda

Jaime Lozano tiene 
bien definido quienes 
serán los jugadores que 
enfrenten a Panamá en las 
semifinales de la Liga de 
las Naciones de Concacaf a 
excepción de quien será el 
centro delantero: Santiago 
Giménez o Henry Martín.

“Siempre. Siempre. 
A veces vienen tres. Hoy 
Raúl no había tenido tanta 
participación, se ha dado un 
poquito su recuperación, 
pero hoy tenemos dos que 
para mí son excepcionales”.

disputar el primer duelo 
de pretemporada ante 
Bravos de León este 
próximo 23 de marzo en 
Uriangato, Guanajuato 
y posteriormente ambos 
equipos se trasladarán al 
municipio de Lagos de 
Moreno para el duelo dos al 
día siguiente.

En seguida, los tapatíos 
visitan la frontera para 
medirse ante Indios de 
la Liga Estatal en Ciudad 
Juárez los días 26 y 27 de 
marzo, cerrando el mes en 
San Luis Potosí.

“Estaremos jugando ante 
Rieleros de Aguascalientes, 
volvemos con equipos de 
Liga Mexicana y eso nos va 
ayudar mucho porque es 
con el equipo que vamos a 
inaugurar el día 12 de abril”, 
agregó Solís Jr.

La actividad continua 
durante la primera 
semana de abril en que 
los albiazules regresarán a 

casa para recibir la visita de  
Café Bros, el equipo 
sensación del circuito 
semiprofesional jalisciense 
que ha tomado fama en 
fechas recientes por unir 
a sus filas a peloteros 
profesionales que se 
encuentran inactivos, 
será el 3 y 4 de abril 
cuando se encuentre en 
el Panamericano y al día 
siguiente se trasladan a 
Arandas en donde chocarán 
nuevamente ante Rieleros 
en un único juego.

Finalmente, Charros 
volverá a verse las caras 
ante Bravos de León los 
días 6 y 7 para cerrar con la 
pretemporada en San Luis 
Potosí.

La directiva informó 
que los juegos entre semana 
sufrirán un cambio de 
horario pues a partir del 
verano se disputarán a las 8 
de la noche por petición de 
los aficionados.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Con gran juego colectivo, 
el cuadro de Jelim FC 
Papantla logró sumar 

tres importantes puntos en 
su andar dentro del torneo 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación Poza 
Rica, imponiéndose ante las 
Bravas DG con marcador final 
de 4-1.

Las jugadoras de Jelim FC, 
jugarían en calidad de local en 
el campo deportivo Prof. Juan 
López Gasca, donde se sintieron 
en casa, desplegando su buen 
toque y generando peligro en 
todo momento ante la meta 
de las Bravas DG, quienes 
buscarían contragolpear con 
la velocidad de su jugadora 
Kimberlay Hernández.

Margarita Hernández 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

La Pollería Vera se 
mantiene firme en el 
torneo de futbol varonil 

libre de las “Noches Mágicas” 
de Poza Rica y vence a sus 
similares de los Amigos de 
Lupita con marcador final de 
3-0 en duelo llevado a cabo 
en el campo deportivo del 
andador de la colonia Ignacio 
de la Llave.

A pesar de que ambos 
equipos comenzarían este 
partido con tan solo seis 
jugadores, darían un gran 
espectáculo al contar con 
más espacios sobre la cancha 
y abrirla de manera que los 
elementos en punta de cada 
equipo tuvieran oportunidades 
de marcar en todo momento.

El artillero Erik Carmona 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz     

Integrantes de la selección 
de futbol de Poza Rica 
2014, la cual estará 

teniendo participación, en 
el torneo estatal organizado 
por la asociación de la 
especialidad en el estado de 
Veracruz, se encuentra lista 
para viajar a la capital del 
estado para poder encarar 
sus compromisos oficiales.

Cada uno de los 17 
niños que conforman 
este plantel, recibió de 
las manos del presidente 
de la liga municipal de 
futbol infantil y juvenil 
de esta ciudad, Ismael 
Salinas, su respectivo 
uniforme, al igual de 
las manos del promotor 
deportivo, el profesor Seven 
Martínez, todo esto en las 
instalaciones de Pollerías 
Martínez en la colonia 
Chapultepec.

Cuerpo técnico y 
jugadores, se encuentran 
comprometidos a traer 
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CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Dobermans dupont VS La uno Plan de Ayala 18:30 
Coyame gaviotas VS Colonia ruiz cortinez Chote 16:30 
Gallo fc VS Cyasa SUSPENDIDO 16:30 
Sadot knova VS Dego herrería carbajal Sector 4 16:30 
Zacate colorado VS Azcapozalco Zacate colorado 16:30 
Radiorama VS Super 5 de mayo 18 de marzo 18:30 
Santa Emilia refacc. El tigre VS Cazones trébol Alemán 52 16:30 
Abogados Chapultepec VS Reinosa petromex El vado 16:30 
Infona combustión interna VS Tecos 2ª Quirasco 16:30 
Barrio de la huaca VS Atlético lazaro cardenas v. capellini 18:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Palma sola amigos de magaña VS Col. Halliburton 3ª Sahop 16:30 
Águilas Conalep VS Tecos quirasco Benavides 16:30 
u.p.n. VS Asa mac Pepe soto 16:30 
Real amigos VS Cazones trébol 3ª Fausto davila 16:30 
Amigos s.l.q.c. VS Legendarios 7º o.t.p. 16:30 
Centinelas del 7º VS Roma snte Kawatzin 16:30 
Colonia petromex VS 12 de octubre plan de Ayala Petromex 18:30 
Los naranjos VS Millonarios ipc v. capellini 16:30 
Amigos de león y Jimmy VS Galaxi roma contreras 16:30 

CATEGORIA MASTER 
 

San fco. Manantial VS Col. Halliburton secc. 47 Manantial 16:30 
Torpedos anahuac VS Palma sola centro Fracc. Kehoe 16:30 
Ex alumnos esbo 8 VS Sector 4 totolapa Gaspar muñoz 16:30 
Totoplan VS Abogados master Sebastian rojas 16:30 
San diego petromex VS Col. 5 de mayo Marcelo guzman 16:30 
Dirección de caminos VS Vitega duran Marroquin 16:30 
Cava de james VS Granjas amigos de kiri 18  de marzo 16:30 
El texano amigos de rhc VS Col laredo amigos de oscar y alex Lic. Sergio perez 16:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Rev tamps VS Choapas Enrique sanchez 16:30 
Abogados punto plaza VS GANA A FARMACIA PARIS 
Ejido flores magon VS Novatos de la revolución Flores magon 16:30 
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Abogados marvintel Isacc bauza 16:30 
Bondojo la carterita VS Cobsa amigos de dario  Sauces 16:30 
Real doctores laredo GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Gaviotas VS Argentinos jr Gaviotas 16:30 
Compadres y amigos gaviotas VS Champions amigos de beto Volcán 16:30 
Pozo 90 VS Caciques de la miguel hidalgo Villa de las flores 16:30 
Tecos lazaro cardenas VS Empleados municipales La florida 16:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Infonavit coatzintla VS Real Papantla Alemán coatzintla 16:30 
Jubilados secc. 30 VS Clínica allems Tepeyac Zapata 16:30 
Perforación VS Amigos de la 27 Ignacio de la llave 16:30 
Col. 27 sept. Amigos dr marquez VS Col. cazones amigos pepe Vargas Juan chino 16:30 
Ayuntamiento de cazones VS Amigos de lito Km. 31 16:30 
Colonia revolución VS Tajin f.c. Lopez gazca 16:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Soldadura VS Legendario picamosco Antonio de la torre 16:30 
Master Tepeyac VS Tecos Marconi 3 amigos 16:30 
Chapultepec montero VS Universitarios Lorenzo azua 16:30 
Chapultepec diamante DESCANSA 
Petromex amigos de layo VS Ferquimar Petromex 16:30 
Plan de Ayala  VS Joyería juliet Plan de Ayala 16:30 
Atlético ims VS Manuel avila Camacho SUSPENDIDO 16:30 
Técnicos y profesionistas VS Real bondojo Delio sanchez 16:30 

buenos resultados en este 
torneo estatal, el cual dará 
inicio del viernes 22 y 
terminará el domingo 24 
del presente, esperando que 

este plantel pueda clasificar 
a las finales por el título 
de campeón, por su parte, 
Ismael Salinas, apunto que 
el equipo se encuentra 

bien conjuntado, gracias al 
trabajo por parte del cuerpo 
técnico y conformado por 
los mejores jugadores de 
esta categoría en la liga.

mostró nuevamente su 
calidad en la definición para 
el conjunto de Jelim FC, 
anotando un par de buenos 
goles durante su participación 
en el partido, mientras que 
Romina Méndez, también 

daría par de interesantes 
pinceladas para igual número 
de goles.

Por su parte, el conjunto 
de las Bravas DG, respondió 
en el marcador con anotación 
de la jugadora Gema Valdez, 

pero quedándose cortas en los 
números al contar sus rivales 
con una buena marca y evitar 
más goles en contra para el 4-1 
final en este compromiso de la 
liga de futbol femenil de Poza 
Rica.

se mantiene marcando para 
su equipo Pollería Vera en 
cada partido, donde busca 
el campeonato de goleo 
individual, aportando un gol 
en este compromiso, mientras 
que Cesar Ríos lograría anotar 
también un tanto, mientras 
que cerraría el marcador 
Marcos Sampayo con un gol 

más.
Los Amigos de Lupita 

a pesar de las opciones 
que tuvieron al frente, se 
quedarían cortos en los 
números al no poder hacerse 
presentes en el marcador, tras 
la buena marca que tendrían 
los elementos de Pollería Vera 
en este compromiso de futbol.
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Vadhir Derbez reacciona 
a las críticas por su físico

Carín León abrirá 
concierto de The 
Rolling Stones 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Uno de los mayores 
exponentes de la 
música mexicana 

en la actualidad, Carin 
León, sorprendió a propios 
y extraños al revelar que 
será el encargado de abrir 
un show a una de las bandas 
más grandes en la historia 
del rock and roll. 

Fue a través de la cuenta 
oficial de Instagram del 
cantante de regional 
mexicano que dio la noticia 
y no pudo contener la gran 
emoción de ser el telonero 
de uno de los shows de The 
Rolling Stones. 

Carín mencionó que 
esto cumple uno de sus 
más grandes sueños de 
cuando era tan solo un niño. 
Asimismo, informó que 
el concierto se celebrará el 
próximo mes de mayo en 
Estados Unidos. 

"Esta es una de esas 
cosas con las que uno 
sueña de morrito…Gracias 
@therollingstones. Nos 
vemos este 7 de Mayo en 
Glendale AZ. Aweboooo", se 
lee en la publicación. 

¿Cuándo será el 
concierto de The Rolling 
Stones?

De acuerdo con el poster 
difundido por el propio 
mexicano, este show tendrá 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Vadhir Derbez es 
un actor mexicano 
muy reconocido 

por participar en diversas 
películas, pero también 
por ser hijo de uno de los 
humoristas y actores más 
famosos de México cómo lo 
es Eugenio Derbez.

Pero esta vez Vadhir se 
ha vuelto tendencia no por 
sus actuaciones, si no por 
responder a las críticas que 
le llovieron después de que 
se viralizara un tiktok en 
donde se le ve un cambio de 
físico.

Vadhir Derbez responde 
a críticas por su aspecto 
físico

Hace varias semanas se 
hizo viral en TikTok que el 
actor Vadhir Derbez, como 
parte de un concierto donde 
interpretó “Por ellas”, en 
donde varios internautas lo 
señalaron por estas pasado 
de peso, es por esto que 
ahora el actor ha respondido 
a estas críticas durante una 
entrevista.

“Deberíamos de saber 
más allá de comentar sobre 
el cuerpo de las personas, 
uno, y dos, la verdad es que, 
¿qué tiene de malo? No 
tiene nada de malo y me 
puedo estar preparando 

lugar el próximo 7 de mayo en 
la ciudad de Phoenix, Estados 
Unidos. El concierto forma 

parte de la gira Hackney 
Diamonds. 

La gira, por el momento, 

solo abarca Estados Unidos 
y Canadá, con 16 ciudades 
programadas entre el 28 de 

abril de 2024 en Houston 
(Texas) y el 17 de julio en Santa 
Clara (California).

Hasta ahora, no se ha 
anunciado una gira en 
Europa, ni Latinoamérica.

para un personaje o puede 
ser simplemente que haya 
querido no cuidarme y comer 
delicioso, apapacharme un 
rato. Ver lo que toma la luz 
en redes es algo tan estúp***, 

como el físico de alguien en 
vez de todo lo que hay detrás 
y todo lo que se le preparó a 
la gente”

Eugenio Derbez habla de 
las críticas a su hijo

En un encuentro con 
los medios el comediante 
también fue cuestionado 
por las críticas que llegó a 
recibir su hijo Vadhir

“Hemos hablado mucho 

del tema. Yo siempre les 
digo que traten de cuidarse 
por salud, pero por físico 
de pronto es una esclavitud. 
Todos lo sabemos, de alguna 
manera a todos nos sale 

una pancita y quieres estar 
a dieta, pero no es bueno 
sentirse inseguro. Por 
ejemplo, Vadhir sí trae unos 
kilitos de más, de repente lo 
siento le da pena salir”
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Rubén Cerda es 
hospitalizado de emergencia

Gloria Trevi gana 
demanda contra 
Chumel Torres

AGENCIAS  
Ciudad de México

El reconocido actor 
Rubén Cerda ha 
sido hospitalizado 

de emergencia debido 
a complicaciones en su 
salud, una noticia que ha 
generado preocupación 
entre sus seguidores y 
colegas en la industria del 
entretenimiento. 

La situación médica 
del protagonista de 'Cero 
en conducta' y 'Par de ases' 
fue confirmada por los 
conductores del programa 
matutino 'Hoy' durante la 
emisión del miércoles 20 de 
marzo.

¿Qué le pasó a Rubén 
Cerda y por qué está en el 
hospital?

Aunque no se han 
revelado detalles específicos 
sobre la gravedad de su 
condición, el hecho de que 
Cerda requiriera atención 

AGENCIAS 
Ciudad de México 

Luego de un año, 
Gloria Trevi 
finalmente ganó 

un caso legal contra el 
creador de contenido de 
YouTube, Chumel Torres, 
por el uso indebido de una 
de sus canciones, "Todos 
me miran". 

Este caso surgió debido 
al plagio del tema, que fue 
utilizado por Trevi con 
una letra modificada para 
criticar al político Manuel 
Velasco en su programa 
"El Pulso de la República".

Chumel Torres perdió 
la demanda de Gloria 
Trevi por el tema 'Todos 
me miran'

El equipo legal de la 
cantante anunció que 
la resolución del caso 
determinó que Chumel 
Torres infringió la ley de 
propiedad industrial al 
reproducir la obra musical 
sin autorización y con fines 
de lucro en su programa 
de entretenimiento 
transmitido en la 
plataforma de YouTube.

En un comunicado 
oficial, comunicaron 
que se ha resuelto una 
infracción en materia 
de comercio promovida 
contra José Manuel 
Torres Morales, conocido 
públicamente como 
Chumel Torres, ante el 
Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial. 

“Por medio del 
presente, se hace del 
conocimiento que el 
día de hoy se resolvió la 
infracción en materia de 
comercio que promovió 
en contra de José 
Manuel Torres Morales 
(públicamente conocido 
como Chumel Torres), 
tramitada ante el Instituto 
Mexicano de la Propiedad 

Industrial, en el expediente 
P.C. 446/2023 (I-96) 5222, 
en la cual se determinó 
declarar infractor a Chumel 
Torres, por la reproducción 
no autorizada de su obra 
musical intitulada “TODOS 
ME MIRAN”, y con fines 
de lucro. En tal sentido, le 
informo que la Autoridad 
estableció que Chumel 
Torres explotó su obra 
musical, con fines de lucro, 
en razón de que realizó dicha 
conducta en un programa 
de entretenimiento que 
transmite vía streaming 
en la plataforma de 

YOUTUBE, y debido a que 
dejó exhibido dicho video 
en su canal de streaming, 
para que cualquier usuario, 
pudiera reproducir el video, 
en cualquier momento y 
desde cualquier dispositivo 
electrónico con conexión a 
internet", escribieron.

La autoridad determinó 
que Chumel Torres explotó la 
obra musical en un programa 
de entretenimiento 
transmitido vía streaming en 
YouTube, al dejar disponible 
el video en su canal para que 
cualquier usuario pudiera 
reproducirlo en cualquier 

momento y desde cualquier 
dispositivo con conexión a 
internet. 

¿Cuánto deberá pagar 
Chumel Torres por perder 
contra Gloria Trevi?

Como consecuencia, 
Chumel Torres fue declarado 
infractor y se le impuso 
una sanción económica de 
500 mil pesos mexicanos, 
equivalente a 5,000 Unidades 
de Medida y Actualización 
(UMA).

Esta victoria legal destaca 
la importancia de proteger 
los derechos de autor y 
propiedad intelectual, así 

como las consecuencias 
legales que pueden enfrentar 
aquellos que infringen 
dichos derechos.

Esto respondió Chumel 
Torres tras perder contra 
Gloria Trevi 

Por su parte, el youtuber 
respondió ante el resultado 
final sobre la demanda, 
alegando que no pagará nada 
pues afirma que al no haber 
monetizado su video, no 
lucró con la canción de la 
cantante.

Además enfatizó que "no 
es nuevo en esto" e invitó 
a la cantante a contratar 

un nuevo equipo legal 
enfatizando que es más 
listo que los actuales 
abogados de Gloria Trevi.

"No tengo que pagarle 
nada a nadie.

El alegato no procede 
porque nunca se lucró con 
los videos, porque nunca 
estuvieron monetizados. 
No soy nuevo en esto, 
cariños.

Contraten mejores 
abogados para que no 
hagan el oso.

No se metan con los 
nerds. We're fucking 
smart."

trascendiera la noticia sobre 
su estado de salud, Rubén 
Cerda envió un mensaje de 
esperanza a sus seguidores 
a través de un video en sus 
redes sociales.

En este, confirmó que 
se encuentra en franca 
recuperación y expresó 
su agradecimiento por el 
apoyo recibido durante este 
momento difícil.

“Fue una cirugía de 
hernia inguinal y de vesícula. 
Estoy muy bien, en franca 
recuperación y les mando un 
beso a todos, gracias por sus 
muestras de cariño, gracias 
por sus palabras alentadoras”.

Con una destacada 
trayectoria en cine, teatro 
y televisión, Rubén Cerda 
ha dejado una huella 
significativa en el mundo 
del espectáculo. En este 
momento, sus seguidores y 
colegas

¿Qué es una hernia 
inguinal?

Según el medio 
especializado MedlinePlus, 
una hernia inguinal es una 
condición médica en la cual 
el tejido, como parte del 
intestino delgado, protruye 
a través de una debilidad 
o abertura en la pared 
muscular del abdomen en 
la región inguinal, que es la 
zona ubicada en la ingle. 

Esta protrusión puede 
causar una protuberancia 
visible o un bulto en el 
área afectada, y puede 
producir molestias, dolor o 
sensibilidad. 

Las hernias inguinales 
pueden desarrollarse 
gradualmente con el tiempo 
o pueden ser el resultado 
de una actividad que ejerza 
presión sobre el abdomen, 
como levantar objetos 
pesados. El tratamiento 
generalmente implica 
cirugía para reparar la 
hernia y fortalecer la pared 
abdominal.

médica de emergencia 
sugiere que la situación pudo 
ser delicada. 

Sin embargo, 

afortunadamente, se ha 
informado que el actor se 
encuentra estable pero bajo 
observación médica después 

de someterse a una cirugía 
de vesícula por una hernia 
inguinal.

Minutos después de que 



REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz  

Un aparatoso accidente 
de un tráiler en la zona 
aduanal de este Puerto, 

provocó la movilización de 
elementos policíacos, por 
fortuna se detalló que el 
operador de un tráiler perdió el 
control y chocó con la barra de 
contención, no reportándose 
víctimas que lamentar.

Uniformados dieron 
a conocer que estos se 
registraron en el entronque del 
Libramiento Portuario con la 
vía que comunica hacia la zona 
aduanal y a la congregación 
de Cobos, perteneciente a este 
municipio.

La unidad accidentada es 
un tráiler marca Kenworth 
tipo Kenmex, color rojo, con 
placas de circulación 75AB3Y 
del Servicio Publico Federal, 

Soldado podría ser culpable del 
robo al Gigante de los Azulejos

Estrella  
tráiler con 
barra de 

contención

REDACCIÓN NORESTE  
PAPANTLA, VERACRUZ  

Tras un operativo 
que implementaron 
los elementos 

de Seguridad Pública 
Municipal, se logró la 
detención de uno de los 
responsables en el robo 
que se registró  en la tienda 
comercial el Gigante de 
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conducido por Rosendo N., 
de 22 años, con domicilio en 
el municipio de Tehuacán, 
Puebla.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 
que el tráiler se dirigía 
hacia la zona de graneleras 
puesto que la caja se 
encontraba vacía y justo en 
el entronque, el operador 
del tráiler trató de dar 
vuelta a su izquierda, pero al 
hacerlo de forma temeraria 
terminó accidentándose.

Elementos de la Policía 
Municipal, así como 
de la Marina tomaron 
conocimiento del suceso, 
pero fue personal de 
Tránsito Municipal quien 
se hizo cargo del vehículo 
y de su aseguramiento para 
que el conductor realizara 
el pago de los daños 
materiales ocasionados.

los Azulejos y Mármoles,  
además portaba varias 
dosis de droga.

Datos proporcionados 
indican que los 
policías municipales se 
encontraban realizando 
un operativo por las calles 
de este municipio para 
dar con el paradero de los 
responsables del atraco  a la 
tienda.

Logrando la detención 
de Jesús R. V., alias 
Chucho, de 22 años,  con 
domicilio en esta ciudad,   
al notar la presencia de 
los uniformados intentó 
huir,  quienes al momento 
de marcarle el alto para 
revisarlo, le encontraron 
900  dosis de una sustancia 
blanquecina granulada, 
conocida como  cristal.

Se informó que dicho 
individuo es activo de la 
Secretaría de la Defensa 
Nacional, (SEDENA), 
el cual fue plenamente 
reconocido por personal  
de la tienda, de inmediato 
fue puesto a disposición 
de la autoridad 
correspondiente para que 
determine su situacion 
jurídica.
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Editorial

Vinculada a proceso por el delito de maltrato o 
crueldad animal

REDACCIÓN NORESTE  
Coatzacoalcos, Veracruz

Pasajeros que viajaban 
en un autobús de 
pasajeros de la línea 

Plateados fue atracado por 
delincuentes y despojaron 
de sus pertenencias a 
aproximadamente 40 
pasajeros y al operador.

Durante el escape, los 
presuntos delincuentes 
dispararon contra el camión, 
por fortuna ni una persona 
resultó herida de bala, sólo 
algunas mujeres presentaron 
crisis nerviosa.

Estos hechos se registraron 
en el tramo carretero Orizaba- 
Fortín-Cordoba, y obligó a 
las autoridades policiales 
municipales, estatales y 
federales a desplegar un 
operativo, pero hasta el 
momento no han logrado 
capturar a los asalta- camiones 
que opera impunemente 
en la zona del municipio de 
Ixtaczoquitlán.

A pesar de que la empresa 
transportista no dió detalles 
específicos sobre este violento 
asalto, se confirmó que el 
robo masivo se perpetró entre 
los kilómetros 276 - 285 de 
la Autopista 150D Puebla-
Veracruz,justo en el tramo 
carretero antes mencionado.

A través de un vídeo de 
las cámaras de seguridad 
instaladas dentro del camión 
de pasaje con una duración 

REDACCIÓN NORESTE  
Boca del Río, Veracruz 

En cateo a la Ganadera 
Ylang Ylang, de 
Boca del Río, 

aseguran vehículos con 
reporte de robo y varios 
bidones con gasolina de 
dudosa procedencia 

En una acción 
coordinada entre la 
Secretaría de Marina 
Armada de México y 
la Fiscalía General de 
la República, se llevó a 
cabo un operativo en 
las instalaciones de la 
Ganadera Ylang Ylang, 
ubicada en la avenida 
Urano del municipio de 
Boca del Río. 

El despliegue de las 
fuerzas del orden público 
fue en respuesta a una 
orden de cateo relacionada 
con el presunto robo de 
combustible.

Durante el operativo, 
se aseguraron varias 
unidades motorizadas 
con reporte de robo, así 
como decenas de bidones 
con capacidad para mil 
litros de combustible 
cuya procedencia legal 
no pudo ser acreditada 
por los responsables de la 

REDACCIÓN NORESTE  
Coatepec, Veracruz

La autoridad judicial 
de este distrito emitió 
vinculación a proceso 

en contra de Elideth “N” 

Asaltan camión de 
pasajeros en Ixtaczoquitlán 

En Coatepec, 
una mujer va 

presa por matar 
a un "lomito"

Aseguran 
Vehículos con 
reporte de robo 

Jueves 21.03.2024

ganadera.
Hasta el momento, 

la administración de la 
Ganadera Ylang Ylang 
no ha emitido ningún 
comunicado oficial respecto 
a este incidente, que ha 
generado preocupación 
entre los residentes locales y 
transeúntes.

Se confirmó la presencia 
de elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal 
de la FGR en el lugar, quienes 
han iniciado una carpeta de 
investigación para esclarecer 

los hechos y determinar la 
procedencia del combustible 
y los vehículos asegurados.

A pesar del operativo, 
aún no se ha informado 
sobre la captura de  
personas relacionadas 
con el presunto delito, 
pero se espera que en las 
próximas horas se emita 
un comunicado oficial por 
parte de las autoridades 
competentes para brindar 
más detalles sobre este 
suceso que impactó la zona 
sur de la entidad.

de 5 minutos con 21 segundos, 
se logra observar como los 
pasajeros del camión eran 
atracados.

En dicha grabación se 
aprecia como, los dos presuntos 
delincuentes se levantan de 
sus asientos, sacan sus armas 
de fuego, someten y le quitan 
todo el dinero en efectivo de 
la cuenta del día al conductor 
del camión, mientras que otro 
delincuente despoja a los cerca 
de 40 pasajeros su dinero en 
efectivo, equipos de telefonía 
celular y demás pertenencias 
de valor.

Una vez que los 
delincuentes lograron su 
cometido, descendieron de la 
unidad y se dieron a la fuga 
con rumbo desconocido, no 
sin antes realizar detonaciones 
de arma de fuego en contra 
del autobús de pasaje el cual 
detuvo su marcha.

Tras la agresión, los 
pasajeros se tiraron al piso 
del camión y pidieron a gritos 
al conductor arrancara y 
continuara su camino para 
evitar seguir siendo agredidos 
por los disparos de arma de 
fuego.

Se conoce que, hasta el 
lugar del atraco arribaron 
corporaciones policiales, 
los cuales implementaron 
un operativo de búsqueda 
y localización de los 
presuntos asaltantes, aunque 
lamentablemente los 
resultados fueron negativos.

como probable responsable 
del delito de maltrato o 
crueldad animal.

Hechos cometidos en 
agravio de una canina pastor 
belga malinois que respondía 
al nombre de “Maya”.

El juez dictó como medida 
cautelar presentación 
periódica y prohibición 
de acercase al ofendido y 
testigos del hecho delictivo, 
dentro del proceso penal 
226/2023.
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CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

Una vez más, se ha 
registrado un asalto a 
una tienda Oxxo de la 

empresa Femsa en Poza Rica, 
Veracruz. Los delincuentes, 
con total desparpajo, 
ingresan, toman lo que 
desean y se marchan. En esta 
ocasión, la tienda afectada 
se encuentra en la colonia 
Nacional.

Según las trabajadoras 
del lugar, los asaltantes no 
solo se llevaron artículos 
de la tienda, sino también 
celulares y carteras. La 
situación es alarmante, y 
aunque los elementos de la 
policía municipal acudieron 
rápidamente al lugar 
para intentar dar con los 
responsables, la inseguridad 
sigue siendo un problema 
constante en el municipio de 
Poza Rica.

Minutos después, 
los agentes de la policía 
municipal detuvieron a los 
presuntos responsables del 
robo en la tienda Oxxo. A 

CARLOS CASTRO  
Poza Rica, Veracruz  

En la colonia 
C h a p u l t e p e c , 
específicamente entre 

las calles Durazno y Ébano, se 
produjo un fuerte accidente 
vehicular. Dos vehículos 
estuvieron involucrados en 
este encontronazo.

Un Nissan Sentra de 
modelo reciente impactó 
por el costado derecho a 
una camioneta Cadillac, 
causando daños en la 
parte posterior derecha y 
reventando el neumático 
trasero del lado derecho.

Aunque ninguna 
autoridad competente llegó 
al lugar, ambas aseguradoras 
de los vehículos se 
presentaron para llegar a 
un acuerdo y no entorpecer 
la situación. Los elementos 
de tránsito del Estado no 
estuvieron presentes.

Afortunadamente, no 
hubo heridos, solo daños 
materiales. Las unidades 
fueron movidas de la 
avenida después de que las 
aseguradoras llegaron a un 
acuerdo.

REDACCIÓN NORESTE    
Tuxpan, Veracruz  

Jovencita que manejaba 
una motocicleta sufrió 
un aparatoso accidente y 

quedó lástimada por lo que 
tuvo que ser auxiliada por 
paramédicos y hospitalizada 
al presentar diversas 
contusiones en el cuerpo.

El percance ocurrió en el 
kilómetro 8, de la carretera 
Tuxpan-Tampico entre el 
fraccionamiento Valle Alto 
y la comunidad de Boca del 
Monte, perteneciente a este 
municipio.

La joven lesionada de 
identidad reservada cuenta 
con 22 años y manejaba 

Tuvo que ser hospitalizada

Jueves 21.03.2024

Asaltan Oxxo de la 
colonia Nacional

Chocan en la Chapu

Joven derrapada en la carretera 
Tuxpan-Tampico queda lesionada

pesar de las negativas de 
las familias involucradas, 
quienes argumentaban que 

no habían cometido ningún 
delito durante la noche, 
los elementos de la policía 

continuaron con el arresto y 
trasladaron a los sujetos a la 
comandancia.

una motocicleta Italika, 
color azul, al momento del 
aparatoso accidente.

La fémina resultó con 
diversas condiciones en 
el cuerpo y tuvo que ser 
auxiliado por paramédicos 
de Cruz Roja Mexicana, y 
trasladada al Hospital IMSS-
Bienestar para su atención 
médica.

Elementos de Policía 
Municipal, así como de 
la Marina, y de la Fuerza 
Civil acudieron al sitio de 
referencia, pero quienes 
tomaron conocimiento de lo 
sucedido fueron oficiales de 
la Guardia Nacional División 
Carreteras por tratarse de un 
tramo carretero federal.
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No se registraron víctimas que lamentar, la habitación aparentemente estaba desocupada
REDACCIÓN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Habitación de un motel 
de esta localidad 
ardió en llamas, por 

fortuna no había personas 
en su interior,  cuerpos de 
emergencia evitaron que el 
fuego se extendiera a otras 
habitaciones.

Los hechos se registraron 
dentro de las instalaciones 
del Motel El trébol, justo 
en la habitación número 
21, ubicado en la autopista 
México Tuxpan a la altura 
de la calle General Silva de 
la congregación de Santiago 
de la Peña.

Al parecer la habitación 
se encontraba desocupada y 
se trató de un cortocircuitu 
justo en la instalación 
eléctrica lo que derivó el 
siniestro.

De forma inmediata 
personal de Protección Civil 
y de Bomberos atendieron la 
emergencia y evitaron que 
el fuego se extendiera hacia 
otras habitaciones. Tras el 
incidente no se reportaron 
personas lesionadas.

REDACCIÒN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un aparatoso 
c h o q u e 
registrado en 

el bulevar, de esta 
localidad deja como 
saldo cuantiosos daños 
materiales; uno de los 
vehículos se proyectó 
contra un poste de la 
Comisión Federal de 
Electricidad, por lo que 
personal de Tránsito 
y Vialidad tuvo que 
utilizar una grúa para 
remolcar los vehículos 
hacia el corralón.

El aparatoso 
percance se registró 
la mañana de este 
miércoles en el bulevar 
Maples Arce esquina 
con la calle Heriberto 

REDACCIÒN  NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Un juez de control de 
este distrito judicial 
formuló imputación 

en contra de Juan Carlos “N” 
como probable responsable 
del delito contra la salud. 

Los hechos ocurrieron 
en las calles del mismo 
municipio cuando el ahora 

Arde habitación de 
un Motel de Tuxpan

Traía en su 
poder 15 

bolsitas con 
"marihuana"

Fuerte choque en el 
bulevar de Tuxpan

imputado fue sorprendido 
en probable posesión de 
15 bolsas herméticas que 
en su interior contenían 
hierba verde seca con 
características similares 
a la de la droga conocida 
como marihuana.

Se dictó como medida 
cautelar prisión preventiva 
justificada, dentro del 
proceso penal 30/2024.

Jara Corona, de la colonia 
Adolfo Ruiz Cortines, de 
este municipio.

En este sitio, un 
automóvil marca Nissan 
tipo Versa, color rojo, 
con placas de circulación 
XYG256A del estado de 
Veracruz, conducido 
por Gustavo N., de 29 
años, con domicilio en la 
colonia La Obrera, de este 
puerto, se impactó con una 
camioneta.

La unidad afectada 
es una camioneta marca 
Chevrolet tipo Trax, color 
gris, matrícula YJK006A 
del estado de Veracruz, 
guiada por José Manuel 
N., de 66 años, vecino de la 
colonia La Calzada, de esta 
ciudad.

Por la información 
obtenida se pudo conocer 

que el conductor del 
automóvil trató de dar 
vuelta hacia su izquierda, 
pero al no extremar 
precauciones provocó 
que el otro vehículo se 
impactará casi de frente.

Cabe señalar que tras el 
impacto, el automóvil Versa 
continúo su recorrido 
y se estrelló con la base 

de un poste de concreto, 
propiedad de la CFE, por 
fortuna no hubo víctimas 
que lamentar.

Elementos de 
Tránsito Municipal 
tomaron conocimiento 
y tras realizar el peritaje 
remitieron los vehículos al 
corralón para los trámites 
correspondientes.


